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Косить хлеб круглосуточно
Рожь повсеместно достигла вос

ковой спелости. Несмотря на дожд
ливую погоду, передовые комбайне
ры области убирают лафетными 
жатками за день по 15— 16 гекта
ров полеглой ржи. Впереди других 
идут комбайнеры тт. Заборский, 
Агеев из Зырянского, Ходоренко, 
Пахомов из Кожевнйковского, Куз
нецов из Шегарского районов. Все 
шире развертывается социалистиче
ское соревнование комбайнеров. Об 
этом свидетельствуют публикуемые 
сегодня в газете письма комбайнеров 
тов. Кузнецова к тов. Ходоренко и 
тов. Птиченко из Молчановского 
района к тов. Заборскому.

Фронт уборки расширяется с 
каждым днем. Однако в ряде райо
нов с раздельной уборкой все егце 
медлят, теряют драгоценное время. 
Приходится удивляться, как могут 
быть спокойны руководители Аси- 
новского, Парбигского и Туганского 

гг районов, когда лафетные жатки 
 ̂ стоят на полосах, а часть из них 

находится еще на усадьбах МТС и 
колхозов. Уборка в этих районах 
еще по сути дела не начиналась.

Руководители Асиновского района 
на состоявшемся недавно кустовом 
совещании комбайнеров доложили о 
готовности колхозов и МТС района 
к уборке урожая, брали высокие 
обязательства, а как дошло до де

ла, так они о своих обязательствах 
забыли. К 30 июля в колхозах Аси
новского района работали только 

f  23 жатки, за пять дней было ско
шено немногим больше ста гекта
ров. Директор Асиновской МТС тов. 
Ивашов, на словах признавая пре
имущество раздельной уборки, на 
деле тормозит ее, не добивается вы
сокопроизводительного использова
ния техники на уборке.

* Отдельные директора МТС, подоб
но тов. Ивашову, оказались в пле
ну отсталых настроений, своей мед
лительностью тормозят ход раздель
ной уборки урожая. Ничем иным 
нельзя объяснить позицию директо
ра Парбигской МТС тов. Бочкарева, 
который до сих пор не пустил ни 
одного лафета из 7. На словах тов. 
Бочкарев за раздельную уборку, а 
на деле не принимает сколвко-ни- 
будь решительных мер, чтобы раз
вернуть ее широким фронтом.

Нельзя дальше мириться с таким 
положением дел. На днях бюро об
кома КПСС, заслушав отчеты ряда 
руководителей МТС и колхозов о 
ходе раздельной уборки урожая, за 
игнорирование раздельного метода 
уборки сняло с работы секретаря 
Томского райкома КПСС по зоне 
Поросинской МТС тов. Меженного и 
наложило на него строгое партийное 
взыскание. Строгие партийные взы
скания вынесены за игнорирование 
разде.льной уборки директору Поро- 
сйнской МТС тов. Скомаровскому, 
председателю колхоза «Ленинский 
путь», Томского района, тов. Овчин
никову. Это должно послужить 
серьезным предупреждением всем 
тем. кто под всякими предло
гами тормозит косовицу хлебов ла- 

"•■фетами, мешает комбайнерам высо
копроизводительно работать.

Задача заключается в том, чтобы 
в ближайшие дни скосить на свал 
вею рожь. Путь к этому один —  
косить хлеб днем и ночью.

Нельзя ссылаться на плохую по
году. как, это делают некоторые ру
ководители МТС и районов. Кратко
временные дожди — уборке не по
меха. Пошел дождь, солнце выгля
нуло, и через час—два хлеб уже 
просох. Тт. Кузнецов из Гынгазов- 
скпй МТГ, Заборский из Пердатской, 
Пахомов из Вороновской и многие

другие комбайнеры работают и не 
ссылаются на дождь. Они хорошо 
понимают, что убирать хлеб глубо
кой осенью, как это' было в ряде 
мест в прошлом году, значительно 
труднее. И они используют все воз
можности, чтобы быстрее скосить 
рожь.

Самая неотложная задача сейчас 
состоит в том, чтобы пустить в ход 
все лафетные жатки, резко повы
сить их суточную производитель
ность. Это требует большой и на
пряженной работы от всех партий
ных, советских органов.

Можно прямо сказать, что судьба 
урожая сейчас целиком и полно
стью зависит от организаторской и 
массово-политической работы среди 
колхозников и механизаторов. Меж
ду тем парторганизации ряда МТС 
и колхозов плохо решают эту зада
чу. Приведем только один пример. 
В Уртамской МТС из 22 лафе
тов работают лишь 9, причем су
точная производительность каждого 
из них не превышает одного гекта
ра. Отдельные жатки еще не готовы 
к работе, простаивают по разным 
причинам. Спрашивается, где же 
здесь организующая роль парторга
низации МТС. инструкторской груп
пы райкома КПСС во главе с секре
тарем райкома партии по зоне стан
ции тов. Битенековым? Почему пни 
допустили срыв начала раздельной 
уборки и сейчас не принимают 
сколько-нибудь энергичных мер, 
чтобы быстро поправить дело?

Долг каждого сельского коммуни
ста — принять активное участие в 
уборке урожая, добиться, чтобы ни 
одна жатка сейчас не стояла. Осо
бенно ответственна роль коммуни- 
стов-комбайнеров. Они обязаны лич
ным примером высокопроизводи
тельного использования машин 
вдохновлять на круглосуточную ра
боту других, быть самыми актив
ными борцами за проведение убор
ки урожая в сжатые сроки и без 
потерь.

Партийные организации должны 
сейчас так расставить свои . силы, 
чтобы обеспечить своим влиянием 
каждый участок уборочного фронта. 
Нужно в каждый комбайновый аг
регат выделить организаторов, ко
торые, работая плечом к плечу с 
комбайнерами и трактористами, ор
ганизовали бы круглосуточное вы
сокопроизводительное использование 
жаток.

Райкомы партии обязаны поднять 
ответственность руководителей МТГ 
и колхозов, специалистов сельского 
хозяйства̂  за ход раздельной убор
ки урожая. Директора МТС, пред
седатели колхозов отвечают за ис
пользование техники на уборке уро
жая. С них за это„ надо строго 
спрашивать. Между тем, отдельные 
секретари райкомов мирятся с от
сталыми настроениями некоторых 
директоров МТС. председателей кол
хозов, срывающих раздельную убор
ку. Непонятную «доброту» прояв
ляют руководители Асиновского 
райкома КПСС к директору Асинов
ской МТС тов. Ивашову, председа
телю колхоза имени Лысенко тов. 
Стенину, которые безответственно 
отнеслись к раздельной уборке уро
жая, не организуют как следует ра
боту комбайнеров.

Развертывая соревнование среди 
тружеников села за быстрое прове
дение уборки урожая, очень важно 
широко применить поощрительную 
систему оплаты труда на уборке и 
хлебозаготовках.

Товарищи колхозники и механи
заторы! Сейчас следует считать 
время на часы и минуты. Дорожите 
ими. Все лафетные жатки пускайте 
на круглосуточную работу!
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ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ
группы непальских журналистов

По приглашению редакции журнала «Повое время» в СССР нахо
дится группа непа.дьских журналистов в составе: М. Р. Субеди —  
главный редактор газеты «Эверест ньюс», У. Р. Шастри —  главный 
редактор газеты «Непал самаджар». М. Л. Шрештха — главный редак
тор газеты «Сомайя», М. Р. Упадхзйя — главный редактор газеты 
«Самадж», В. Ч. Гаутам — заместитель главного редактора еженедель
ника «Масал», П. М. Синг Прадхан — заведующий отделом информа
ции радио «Непал», Е. П. Упадхайя — главный редактор еженедель
ника «Непал пукар», П. Б. Синг — главный редактор газеты «Непал 
басаса патрика».

Непальские журналисты обратились к Первому секретарю ПЕ ЕПСС
H. С. Хрущеву с просьбой принять их. 29 июля Н. С. Хрущев принял 
непальских журналистов и имел с ними беседу.

В ходе дружественной беседы Н. С. Хрущев ответил на ̂ вопросы не
пальских журналистов.

На беседе присутствовали заведующий отделом печати МИД СССР 
Л. Ф, Ильичев и главный редактор журнала «Новое время»
I. А. Леонтьев.

(ТАСС).

В Москве на VI Всемирном
фестивале

Второй leiHb TI Всемярното фе
стиваля молодежи и студентов бил 
насьпцен интересными событиями. 
Состоялось открытие Международ
ных художественных конкурсов, 
филателистической выставки в биб
лиотеке имени В. И. Ленина, фото
выставки в залах художников на 
Еузнецком мосту. На территории 
Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставки, в клубах, домах и двор-, 
цзх культуры проходили встречи 
между делегациями разных стран. 
Многочисленными были художест
венные выступления участников 
фестиваля и ряд других мероприя
тий.

Сотни дружеских глаз следили в 
этот день за изящными движения
ми египетских танцовщиц, высту
павших на открытой эстраде Цент
рального парка культуры и отдыха 
им. Горького. Танец «Невеста Ни
ла», «Свадебное шествие» — на
родный танец Западной Сахары— 
очень понравились москвичам. Во
сторг вызвало выступление знаме
нитой египетской танцовщицы 
Наимы Акеф.

На площади Маяковского высту
пили посланцы молодежи Китай
ской Народной Республики. Ан
самбль молодежи ■ города Пекина 
познакомил москвичей с замечатель
ным древним искусством своего на
рода. Горячими аплодисментами 
встретили собравшиеся танец «Лаоц- 
зы» провинции Хэбэй. Вслед за 
танцорами выступил ансамбль на
родных инструментов. Москвичи 
горячо принимали песни, танцы, 
музыку китайских друзей. Концерт 
окончен, но артисты и зрители не 
расходятся и долго еще звучат на 
площади слова, которые можно слы
шать сейчас во всех уголках Моск
вы — «Дружба!», «Мир!».

В помещении филиала Художест
венного театра имени М. Горького 
состоялся первый национальный 
концерт делегации Германской Де
мократической Республики. Зрите
ли — москвичи, корейские и ру
мынские юноши и девушки — ̂теп
ло встретили выступление немец
кой молодежи. В заключение моло
дые исполнители и зрители вместе 
спели Гимн демократической моло
дежи.

— Во всяком народном искусст
ве прекрасно проявляется душа па
рода. Пусть наше искусство помо
жет нам лучше понять друг друга. 
Пусть во время фестиваля ярче рас
цветают молодые таланты мира!—с 
этими словами выступил на откры
тии фестивальных художествеяных 
конкурсов член Международного ко
митета фестиваля Эктор дель Кам

не Сильва. Он пожелал участникам 
конкурсов юношам и девушкам мно
гих стран, собравшимся в Еолонном 
зале Дома Союзов, больших успехов.

Открытие Международных худо
жественных конкурсов проходило 
также в Большом зале Московской 
консерватории.

С 30 июля около 2.000 исполни
телей начнут показывать свое ма
стерство в 22 видах искусства.

В Центральном Доме журналиста 
состоялась пресс-конференция, соз
ванная делегацией Румынской На
родной Республики на VI Всемир
ном фестивале молодежи и студен
тов. С сообщением выступил руко
водитель делегации первый секре
тарь ПЕ Союза трудящейся молоде
жи Румынии Вирджил Трофин.

— Фестиваль. •— сказал он, —  
это урок мирного сосуществования. 
Торжество открытия фестиваля в 
Москве вылилось в подлинную де
монстрацию единства сил молодого 
поколения в борьбе за мир и про
гресс. Москва нас очаровала с пер
вой минуты. Но больше всего нас 
очаровали москвичи, горячие сердца 
которых мы чувствуем повсюду.

На голубом фоне вырисовывается 
стремительно летящий белый го
лубь — вестник мира. Как солнце, 
вспыхивает эмблема VI Всемирного 
фестиваля .молодежи. В ее лучах 
перед зрителями предстают в ярких 
национальных костюмах сербы, хор
ваты, черногорцы, македонцы... Так 
начала свой фестивальный концерт 
в филиале Малого театра художест
венная самодеятельность Югосла
вии. На сцене сменяют друг друга 
молодежные ансамбли народной пес
ни и пляски из Загреба и Белграда.

Советские юноши и девушки, де
легаты фестиваля из Китая, Пили, 
Франции и других стран, собрав
шиеся на национальный концерт 
югославской молодежи, наградили 
горячими овациями исполнителей 
плясок и танцев, поставленных 
югославскими хореографами.

В Сокольническом парке культу
ры и отдыха состоялся первый кон
церт юных болгарских музыкантов. 
Концерт прошел с исключительным 
успехом. Украинские девушки и 
московские школьники преподнесли 
своим юным друзьям букеты цветов.

Взаимное расположение, откро
венный дружеский обмен мнения
ми — вот что характерно для 
встреч между делегациями, которые 
начались 29 июля на фестивале. 
Каждый день будет, проходить мно
го таких молодежных собраний. Они 
устраиваются по инициативе делега
ций; Призваны способствовать зна
комству, сближению делегатов, вы

яснению точек зрения по самым 
различным вопросам.

Встретились китайская и англий
ская делегации. После крепких ру
копожатий молодежь расселась за 
столики. Началась «официальная» 
часть встречи, длившаяся всего 
лишь несколько минут.

Представитель английской молоде
жи учительница Френсис Миллер 
заявила:

— Мы рады, что встретились — 
это было желание всей нашей де
легации, которая хочет дружить с 
вами.

Представитель китайской делега
ции У Шу-чуан сказал:

— Мы тоже очень рады, что 
встретились с англичанами. Китай 
и Англия — две великие державы, 
и они много могут сделать для 
упрочения мира. Мы знаем друг о 
друге, но далеко не все. За дни фе
стиваля, несомненно, познакомимся 
ближе. Недавно английское прави
тельство отменило ограничения в 
торговле с Китаем. Это решение мы 
считаем выражением доброй воли 
английского народа.

Юноши ж девушки Корейской На
родно-Демократической Республи
ки пригласили в гости членов со
ветской делегации. Сколько тепло
ты, сердечности было в этой встре
че друзей! Молодежь Кореи обни
мала, пожимала руки молодым ра
бочим, колхозникам, инженерам 
Украины, Сталинградской, Воро
нежской, Калининской и других об
ластей. Слышалась корейская, рус
ская и украинская речь.

Рабочие завода «Калибр» прини
мали гостей — молодых финнов — 
участников фестиваля. Финские 
шлифовщики, фрезеровщики, слеса
ри-инструментальщики, электро
монтеры осмотрели цехи, побывали 
в заводском санатории. Между го
стями и советскими рабочими со
стоялись дружеские беседы.

На московском заводе «Каучук» 
побывала большая группа молодых 
французских химиков. После окон
чания экскурсии по цехам гости 
долго беседовали с директором и ра
ботниками завода.

(ТАСС).
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Коллектив цеха фрезеров Том
ского завода режущих инстру
ментов борется за выполнение 
обязательств, взятых в честь 
40-й годовщины Великого Октяб
ря. За шесть месяцев текущего 
года изготовлено продукции сверх 
плана на 3 4 0  тысяч рублей.

В дни предоктябрьского сорев
нования высокопроизводительно 
работает кандидат в члены КПСС 
шлифовщица Нина Романовна 
Чернова. Она выполняет сменную 
норму на 150 и больше процен
тов, помогает молодым рабочим.

На снимке: Н. Р. Чернова.
Фото Ф. Хитриневича.

Соревнованию комбайнеров 
широкий размах

☆

Все озимые уберем раздельным
способом

Письмо комбайнеоу Чилинской МТС Кожевнйковского района Захару Александровшу ХОДОРЕНКО
Уважаемый Захар Александрович!
Мне не удалось побывать в селе 

Кожевниково на совещании комбай
неров Кожевнйковского и Шегарско
го районов и поговорить с тобой 
лично. Поздравляю тебя с высокой 
наградой — третьим орденом Лени
на, который ты недавно получил.

Товарищи передали мне, что ты 
вызвал меня на соревнование. При
знаюсь, меня это обрадовало и в то 
же время немного и озадачило. Со
ревноваться с таким опытным и 
знатным комбайнером для меня 
большая честь, немного и опасение 
берет: смогу ли я выдержать в та
ком соревновании.

Ну, что же, Захар Александрович, 
твой вызов я принимаю. В прошлом 
году на комбайне «С-6» я убрал 
703 гектара, в том числе 139 раз
дельно. В этом году у нас убороч
ной техники прибавилось. На ком
байн в среднем приходится 250— 
ЗОО гектаров хлебов. Но я Взял

обязательство убрать в колхозе 
«Россия» 600 гектаров, в том чис
ле 300 гектаров раздельно. Все 
озимые хлеба мы решили убрать 
только раздельным способом. Этот 
метод — хороший метод, особенно 
в наших сибирских условиях. Он 
дает возможность сократить сроки 
уборки, сберечь урожай от потерь.

Мы стремимся не терять времени, 
начали уборку с 27 июля раздель
но. Несмотря на то, что рожь была 
полеглой (приходилось убирать ее 
только с двух сторон), 27 июля я 
скосил 14 гектаров, 28 июля — 
16 гектаров, а всего у меня скоше
но около 50 гектаров ржи. Несмот

ря на то, что 29 июля был сильный 
дождь, я убрал 7 гектаров.

У нас вот какая сложность. При 
уборке полеглой ржи наматывается 
масса на ведомый валик. Я вставил 
нож, но не помогает. Обращаюсь к 
тебе, Захар Александрович, напиши 
через газету «Красное Знамя», как 
у тебя идут дела, какие сделал 
приспособления, чтобы масса не нл- 
матывалась на ведомый валив.

До свидания. Жду ответа. Будем 
соревноваться за успешную уборку 
урожая.

Прокопий КУЗНЕЦОВ, 
комбайнер Гынгазовской МТС 

Шегарского района.

Открытие III Международных дружеских 
спортивных игр молодежи

в праздник красоты и силы вы
лилось 29 июля торжество открытия 
Ш Международных дружеских спор
тивных игр молодежи в Москве. 
Дух открытой спортивной борьбы и 
товарищества — вот что привело в 
Москву юношей и девушек пяти 
континентов земного шара.

Трибуны большой спортивной 
арены Центрального стадиона имени 
В. И. Ленина заполнены. Вместе с 
москвичами здесь молодые люди из 
многих стран земного шара, прие
хавшие на VI Всемирный фестиваль 
молодежи и студентов.

Торжественно . поют . фанфары. 
Мощно звучит оркестр. Из северных 
ворот стадиона на беговую дорожку 
выходит, колонна знаменосцев.

Делегация за делегацией идут 
участники состязаний. .

Одинаково тепло приветствуют 
зрители спортивные делегации раз
личных стран — больших и малых.

Делегации . занимают места на 
футбольном поле, которое выглядит 
необычно: его травяной покров на
крыт огромным зеленым ковром.

Снова звучат фанфары. Это сиг
нал — «Слушайте все!» .

Перед микрофоном выступает 
председатель организационного ко
митета Ш Международных друже
ских спортивных игр цюлодежи 
Н. Н. Романов, который от имени 
олимпийского и организационного 
комитетов, спортивных секций Со
ветского Союза, от имени всех 
советских спортсменов передает 
участникам игр сердечный, друже
ский привет.

Звучит команда к подъему фла
га. На беговую дорожку стадиона, 
неся на вытянутых руках полотни

ще флага Ш Международных дру
жеских спортивных игр молодежи, 
выходят стройные загорелые юно
ши. Оркестр исполняет «Столич
ный марш».

Н. Н. Романов объявляет Ш Меж
дународные дружеские спортивные 
игры молодежи открытыми.

Под звуки Государственного гим
на СССР на мачте взвивается флаг 
игр.

Открывается парад участников. 
Перед зрителями вновь' проходят 
колонны спортсменов, и над трибу
нами проносится буря приветствий.

Начинаются гимнастические вы
ступления советских спортсменов. 
На зеленый ковер, разостланный 
на футбольном поле, выбегает груп
па гимнасток. В руках у них — 
«фанфары». Образовав широкий 
круг, девушки приветствуют участ
ников праздника. Затем они выпол
няют разнообразные упражнения.

Снова звучит мелодия марша. 
Двенадцатью потоками на стадион 
выходят юноши — представители 
самого молодого спортивного обще
ства «Трудовые резервы», объеди
няющего учащихся ремесленных

училищ. На марше они производят 
перестроения, создавая красивый 
рисунок. Юноши выполняют слож
ные гимнастические упражнения. 
Но вот к ним присоединяются де
вушки с обручами. Рисунок вы
ступления становится все богаче. И 
вот уже невозможно оторвать глаз 
от «морского волнения», которое 
молодые гимнасты мастерски вос
производят своими гибкими телами. 
Их выступления по достоинству 
оценивают все зрители, ^ражая 
свои чувства бурными рукоплеска
ниями.

Гимнастов общества «Трудовые 
резервы» сменяют студенты Ленин
градского института физической 
культуры имени П. Ф. Лесгафта.

Ковер стадиона превращается в 
огромную танцевальную площадку. 
Коллективы художественной само
деятельности союзных республик 
исполняют танцы народов СССР.

Грандиозный спортивный празд
ник завершился выступлением 
гимнастов высших учебных заведе
ний страны. В нем приняли участие 
5.000 человек.

(ТАСС).

Впереди—Иван Заборский
в  соревновании комбайнеров 

области на раздельной уборке уро
жая первенство с начала уборки 
удерживает инициатор областного 
соревнования комбайнеров Иван 
Заборский из Чердатской МТС.

День ото дня он повышает темпы 
работы. 29 июля, например, за не
полный день он скосил 19 гекта
ров ржи.

На счету тов. Заборского 60 гек
таров скошенной ржв.

Мой ответ ТОВ. Заборскому
На нас, комбайнеров, возложена 

ответственная задача — быстрее 
убрать урожай. Считаю очень пра
вильным почин комбайнера Ивана 
Заборского из Чердатской МТС, 
решившего убрать 700 гектаров, 
из них 500 гектаров раздельно. На 
своем совещании комбайнеров' мы 
обсудили статью тов. Заборского и 
ответы ему других комбайнеров. И я 
тоже решил включиться в это со
ревнование.

Комбайнером работаю 17 лет, 
машину освоил хорошо. В этом году 
решил работать на 2-х агрегатах с 
двумя штурвальными. На одном из 
комбайнов будет работать мой сын 
Михаил, окончивший в этом году 
10 классов. Парень впервые будет 
иметь дело со сложной машиной, но 
я надеюсь научить его, передать 
ему свой опыт и знания.

Поля колхоза «Прогресс», на 
которых буду работать, мне хо
рошо известны. Будем убирать хлеб 
круглосуточно.

В прошлом году темпы уборки 
сдерживала неподготовленность по

лей, частая смена людей, обслужи
вающих агрегаты, несвоевременная 
транспортировка зерна от комбай
на. Недостаточно оказывалось техни
ческой помощи со стороны МТС. Ча
сто из-за незначительной поломки 
приходилось тратить много ценного 
времени. МТС до сего времени не 
имеет передвижного электросвароч
ного агрегата, поэтому малейшая 
поломка угольника требует разбор
ки и поездки в МТМ за 10—12 
километров.

Руководители нашей МТС не
сколько раз обращались в облсель- 
хозуправление по этому вопросу, но 
пока безрезультатно. МТС совер
шенно не располагает запасными 
узлами и отдельными часто выходя
щими из строя деталями.

Уборку урожая мы начали, но 
пока еще не добились высокой вы
работки. Думаем, что сейчас войдем 
в ритм работы, постараемся свое 
обязательство выполнить досрочно.

А. ПТИЧЕНКО, 
комбайнер Тунгусовской МТС 

Молчановского района.

Открытие рамятника В. И. Ленину в Череаовце
ЧЕРЕПОВЕЦ. (Вологодская об

ласть). 29 июля. (ТАСС). Вчера в 
молодом городе металлургов — Че
реповце еобтоялось торжественное 
открытие памятника создателю пер?

вого в мире социалистического госу
дарства В. И. Ленину.

Бронзовая в полный рост трех
метровая фигура В. И. Ленива уста
новлена на высоком светло-серой 
постаменте.

Учащиеся техникума 
в колхозе

Группа учащихся Томского элек
тромеханического техникума помо
гает колхозникам артели «Новая 
жизнь», Шегарского района, заго
тавливать корма.

Учащиеся И. Сафонов, В. Телков, 
Ф. Плохой, В. Тылова работают на 
уборке клевера. В погожие дни они 
сметывают по 160— 180 центнеров 
этого ценного корма

В. ПОТАРСКИЙ.

Строительство в колхозе
'В колхозе имени Калинина, 

Туганского района, широко развер
нулось строительство. За 1957 год 
выстроен конный двор на 85 голов, 
скотный двор на 130 голов, строят
ся свинарник и телятяшс. В бли
жайшее время решено выстроить 
зернохранилище и гараж.

Н. ПЕРОВ.

ОПЫТ
ВАЛДАЙЦЕВ

А. ЦЕХАНОВСКИЙ, 
главный инженер Тимирязевского леспромхоза

Правление Томского областного 
научно-технического общества лес
ной промышленности направило в 
июне этого года бригаду в'Валдай
ский в Крестецкий леспромхозы 
для изучения опыта работы этих 
передовых предприятий страны.

Особенно интересен опыт работы 
Валдайского леспромхоза — ини
циатора движения за высокую ком
плексную выработку на каждого 
рабочего в год.

Валдайский леспромхоз работает 
в лесах II группы со средним объе
мом хлыста j0,20—0,25 кубометра 
с запасом на гектаре 200 кубомет
ров. Состав сырьевой базы по поро
дам характеризуется следующими 
таксационными данными: три ели, 
одна сосна, три березы, три осины 
плюс одна ольха с густым под
леском из разных лиственных по
род. Почвенно-грунтовые условия, 
в которых работает Валдайский лес
промхоз, следует считать весьма ве- 
благоорвятЕымв для производства

лесозаготовок, особенно весной и 
осенью.

Как известно, на протяжении ря. 
да лет Валдайский леспромхоз был 
одним из отстающих предприятий 
Министерства лесной промышленно
сти СССР.

За последние полтора года кол
лектив Валдайского леспромхоза ко
ренным образом улучшил организа
цию труда и производства. С 1956 
года леспромхоз превратился в пред
приятие круглогодового действия с 
постоянными кадрами рабочих, име
ющих по 2—3 смежных профессии. 
Хорошие культурно-бытовые усло
вия, созданные рабочим, позволили 
закрепить их на производстве и ли
квидировать текучесть рабочих. 
Мастерские участки оснащены одно
типным лесозаготовительным обору
дованием, лесосечные работы орга
низованы по цикличному методу ма
лыми комплексными бригадами. 
Жаровская узкоколейная железная 
дорога переведена на вывозку леса 
в хлыстах, механизирована штабе
левка леса на нижнем складе.

Совершенствуя организацию про
изводства, леспромхоз осуществлял 
укрупнение лесопунктов и мастер
ских участков. Вместо 5 мелких ор
ганизовано 2 укрупненных механи
зированных лесопункта, вместо 14 
мастерских участков создано 5. 
Коллектив леспромхоза в 1956 го
ду, впервые за многие годы, пере
выполнил план лесозаготовок. Ком
плексная выработка на одного спи

сочного рабочего в 1956 году со
ставила 366 кубометров. Значитель
но улучшилось использование ме
ханизмов. Так, по сравнению е пре
дыдущим годом выработка на спи
сочный трактор ТДТ-40 возросла 
на 98 процентов, на трелевочную 
лебедку — на 46,8 процента, на 
автомашину — более чем в три ра
за. Вместе е ростом производитель
ности труда увеличилась и заработ
ная плата рабочих, достигнув в 
среднем за месяц на одного рабоче
го 975 рублей против 617 рублей 
в 1955 году. План шести месяцев 
этого года коллектив леспромхоза 
выполнил на 122 процента. Ком
плексная выработка на списочного 
рабочего составила за это время 
299,4 кубометра.

Достигнутые успехи в первом по
лугодии 1957 года позволили кол
лективу леспромхоза в июне этого 
года пересмотреть принятые ранее 
социалистические обязательства. 
Теперь коллектив предприятия со
ревнуется за выполнение годового 
плана к. 40-й годовщине Великого 
Октября и выработку 600 кубомет
ров леса в год на одного списочного 
рабочего.

До поездки в Валдайский лес
промхоз нам казалось, что такую 
высокую производительность труда 
можно обеспечить за счет примене
ния особой высокопроизводительной 
техники.

Когда же мы туда приехали, мы 
увидели самое обычное лесозагото
вительное предприятие с обычной 
лесозаготовительной техникой и 
технологией производства, а также 
с присущими лесозаготовительным 
предприятиям недостатками в орга
низации производства, техническом 
снабжении и т. д. Мы поняли, что 
изучение опыта работы Валдая и 
внедрение его на предприятиях на
шей области позволит резво, без 
особых капиталовложений, поднять 
выработку на одного рабочего в год.

I. ЛЕСОСЕЧНЫЕ РАБОТЫ

Лесосечные работы на всех ма
стерских участках ведутся в одну 
смену. Трелевка леса на Жаровсвом 
лесопункте производится лебедками 
ТЛ-4, валка леса — бензопилами 
«Дружба». Расстояние трелевки — 
150—250 метров. Работа на лесо
секе выполняется малыми комплекс
ными бригадами, в обязанности ко
торых входят все работы, начиная 
от валки леса и кончая погрузкой 

хлыстов на подвижной состав. 
Бригада состоит из вальщика,, чове- 
ровщика, лебедчика, двух грузчиков 
и обрубщика сучьев. Во главе 
бригады—неосвобожденный брига
дир, обычно из числа грузчиков, 
который за руководство бригадой 
получает 1,5 процента от заработка 
бригады.

(Окончание на 2-й стр.).
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С О в Е Т С К О Е  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О

Что показали итоги
соревнования сельсоветов д  иатдом колхозе СшаоателЬнЫе машинистпЫ

Облисполком и президиум обкома 
профсоюза работников госучрежде
ний подвели итоги социалистиче
ского соревнования сельсоветов об
ласти за II квартал 1957 года.

Первое место в соревновании 
сельсоветов области присуждено 

Высокоярскому сельсовету, Парбиг- 
ского района (председатель тов. 
Слинкин, секретарь тов. Малахова).

Колхоз имени Сталина этого 
сельсовета перевыполнил план ве
сеннего сева, добился в первой по
ловине 1957 года среднего надоя 
молока на фуражную корову по 
1.193 килограмма. В колхозе ве
дется строительство коровника, те
лятника, конюшни, механизирован
ной сушилки. Построено два новых 
жилых дома для колхозников и от
ремонтировано 6 домов. В ближай
шее время будет закончено строи
тельство еще семи домов. В целях 
привлечения всех колхозниц в об
щественному труду в колхозе от
крыты одни постоянные и двое 
сезонных детских яслей.

Высокоярский сельсовет обеспе
чил выполнение полугодового плана 
заготовок и закупок молока на 125 

процентов, яиц —  на 208 процен
тов.

Выполняя наказы избирателей, 
сельсовет построил колодец в с. Вы
сокий Яр, открыл две новых на
чальных школы, закончил ремонт 
зданий двух школ, построил дом 
для учителей, 200 погонных мет
ров новых тротуаров и 200 метров 
штахетных оград.

Сельскохозяйственная комиссия 
сельсовета (председатель тов. По- 
падьин) активно участвует в под
готовке сессий и в их работе. 
По инициативе комиссии организо
ваны воскресники рабочих и слу
жащих що закладке силоса для кол
хоза.

Бюджетная комиссия, возглав
ляемая тов. Шелкарским, провела 
большую массово-разъяснительную 
работу среди налогоплательщиков, 
квартальный план мобилизации де
нежных средств был выполнен на 
270 процентов.

Второе место в социалистическом 
соревновании присуждено Еожевни- 
ковскому сельсовету (председатель 
тов. Синяков, секретарь тов. Стрел
кова).

Колхоз имени Калинина этого 
сельсовета выполнил план посева 
яровых культур на 100,8 процен
та, обеспечил средний надой моло
ка от коровы в 1.075 килограммов, 
сдал государству сверх полугодово
го плана большое количество моло
ка, яиц, шерсти.

Сельсовет обеспечил выполнение 
полугодового плана сдачи государ
ству индивидуальными хозяйства
ми мяса на 178 процентов и шер

сти —  на 163 процента. Большое

внимание со стороны сельсовета уде
ляется жилищному строительству и 
благоустройству. В настоящее вре
мя в сельсовете строится 36 новых 
жилых домов и ведется ремонт 46 
домов; построено два моста, отре
монтировано и построено 1.050 по
гонных метров тротуаров; огороже
но палисадниками 109 домов.

Третье место в социалистическом 
соревновании присуждено Гсть- 
Бакчарскому сельсовету, Чаинского 
района (председатель тов. Захаров, 
секретарь тов. Юферова).

Облисполком и президиум обкома 
профсоюза работников госучрежде
ний решили вручить Высокоярско
му, Еожевниковскому и Усть-Бак- 
чарскому сельсоветам переходящие 
Красные знамена, . премировать 
председателей и секретарей этих 
сельсоветов денежными премиями и 
выдать Высокоярскому и Кожевни- 
ковскому сельсоветам денежную 
сумму для премирования сельского 
актива.

Решением облисполкома и обкома 
профсоюза работников госучрежде
ний отмечена хорошая работа во 
втором квартале 1957 года Тайгин- 
ского сельсовета, Васюганского 
района, Новиковского сельсовета, 
Асиновского района. Рождественско
го сельсовета, Туганского района, 
Тунгусовского— Молчановского рай
она, Петровского Кривошеинско- 
го района, а также Зырянского, 
Каргасокского, Бакчарского и Ше- 
гарского сельсоветов.

Ново-Кусковский сельсовет, Аси
новского района, и Подъельничный 
сельсовет, Каргасокского района, во 
II квартале этого года ослабили ру
ководство хозяйственным и куль- 
турны;м строительством и поэтому 
утратили завоеванное ранее первен
ство в социалистическом соревно
вании.

Сейчас все сельсоветы области 
развернули соревнование за достой
ную встречу сороковой годовщины 
Великого Октября. Задача сельских 
Советов заключается в том, чтобы 
успешно направить и организовать 
тружеников села на выполнение 
всенародной задачи —  в ближай
шие годы догнать США по произ
водству продуктов животноводства 
на душу населения. Первоочередны
ми хозяйственными задачами яв
ляются создание прочной кцрмовой 
базы для общественного животно
водства. успешное проведение убор
ки урожая и заготовок сельхозпро
дуктов, дальнейшее повышение про
дуктивности общественного скота, 
улучшение деятельности сельских 
культурно-бытовых учреждений.

П. БЕЛЕНКО, 
заведующий оргинструктор- 

сним отделом Томского 
облисполкома.

Больше заготовить кормов
☆  ☆

выполнить план
заготовни нормов

- о о о -

Учеба партийных работников
Томский райком КПСС провел 

семинар секретарей первичных 
парторганизаций района.

Был организован выезд участни
ков семинара на Моряковскую судо
ремонтно-эксплуатационную базу. 
Это дало возможность участникам 
семинара ознакомиться с работой 
первичной партийной организации 
непосредственно на месте. Они бесе
довали с рабочими, ознакомились с 
наглядной агитацией, работой цехо
вых красных уголков, заводского 
клуба, партийного кабинета. Здесь

же, на базе, была продолжена рабо
та семинара.

На семинаре были прочитаны 
лекции и доклады на темы; «О 
серьезных недостатках в политико
воспитательной работе среди комму
нистов и задачи партийных органи
заций района», «О международном 
положении Советского Союза», «Об 
итогах 1956—1957 учебного года 
в сети партийного и. комсомольского 
политпросвещения и задачах партий
ных организаций по подготовке к 
новому учебному году» и ряд дру
гих.

СОВЕЩАНИЕ СЕКРЕТАРЕЙ ПЕРВИЧНЫХ 
ПАРТОРГАНИЗАЦИЙ

Нынешний период сельскохозяй
ственных работ в колхозах требует 
большого трудового напряжения, 
четкого руководства. Все шире надо 
развертывать уборку урожая и в 
то же время выполнять план заго
товки кормов.

Между тем, заготовка кормов идет 
медленно, особенно в колхозах Те- 
гульдетского, Шегарского, Бакчар
ского, Парабельского, Чаинского 
районов, где сена заготовлено 11—  
25 процентов к плану. А в колхозах 
Каргасокского района из плана
28.500 тонн сена заготовлено мень
ше тысячи тонн.

Требуются решительные меры, 
чтобы поправить дело. Надо умело 
сочетать уборку хлебов и заготовку 
кормов, не ослаблять сенокошение и 
силосование.

Между тем, в ряде мест об этом 
забывают. Если в Пышкинской МТС 
19 июля скосили 237 гектаров, за
готовили 190 тонн сена, то за 28 
июля, когда уборка урожая еще 
только начиналась, скошено 78 гек
таров, заскирдовано 50 тонн сена. 
Резко снизились темпы стогования 
сена в Сергеевской МТС.

За 19 июля, например, здесь бы
ло заскирдовано 580 тонн сена, за 
28 июля — ни одной тонны. Из
4.500 скошенных гектаров сено 
здесь заскирдовано с площади 1900 
гектаров. Между тем, колхозы Пыш- 
кино-Троицкого района план заго
товки сена выполнили лишь на 20 
процентов с небольшим. Так могут 
поступать только недальновидные 
руководители, забывающие о насущ
ных нуждах животноводства.

Сейчас особенно важно использо
вать на полную мощность механиз
мы. Однако факты показывают, что 
во многих МТС техника использует
ся очень плохо. Руководители Ту- 
ганской, Гуеевской, Чажемтовской, 
Парбигской, Громышевской МТС, 
прикрываясь разного рода отговор
ками, срывают выполнение договор
ных обязательств по стогованию се
на в колхозах. Здесь допущен ог
ромный разрыв между косовицей 
трав и скирдованием сена. В Ча- 
жемтовской МТС, например, этот 
разрыв достигает почти трех тысяч 
гектаров, в Громышевской — до 
двух тысяч, в Красноярской, Туган- 
ской —  свыше двух тысяч гекта
ров.

Областное управление сельского 
хозяйства смирилось с этими фак
тами, недостаточно требует от руко
водителей МТС безусловного выпол-' 
нения обязательств перед колхозами 
по заготовке корнов.

Время еще есть, чтобы в каждом 
колхозе выполнить план заготовки 
кормов. Нужно решительно улуч
шить организацию труда на сено
косе, обеспечить наиболее произво
дительное использование механиз
мов. Требуется в каждой МТС про
верить расстановку и использова
ние техники с таким расчетом, что
бы обеспечить ее бесперебойную ра
боту как на уборке урожая, так и 
на заготовке кормов.

Нужно обеспечить комплексную 
механизацию на сенокосе, шире 
применять метку сена на сваленные 
деревья.

Задача партийных, советских ор
ганизаций, руководителей МТС и 
колхозов во что бы то ни стало 
обеспечить выполнение плана заго
товки кормов по каждому колхозу.

Возвращение пороли 
Афганистана Мухаммед 

Захир шаха в Москву
Гтром 29 июля из поездки по 

Советскому Союзу возвратился в 
Москву король Афганистана Его Ве- 

, личество Мухаммед Захир шах и 
I сопровождающие его афганские го- 
! сударственные деятели,
I На Ленинградском вокзале, кото
рый был украшен государственными 

i флагами Афганистана и Советского 
Союза, главу Афганского государст
ва встречали товарищи Н. А. Булга
нин, Г. К. Жуков, заместитель Ми
нистра иностранных дел СССР 
В. С. Семенов и другие.

На вокзале находился также пер-

Хорошо трудятся на еенокощении 
машинисты конных сенокосилок во 
второй полеводческой бригаде кол
хоза имени Хрущева, Пышкино- 
Троицкого района, Иннокентий Гра
хов, Василий Липовцев, Владимир 
Ошуев.

Они работают на сенокосе вместе 
уже третий сезон. Тов. Ошуев 
шесть лет бессменно трудится на 
одной конной сенокосилке, хорошо 
за ней ухаживает. Все шесть сезо
нов машина работает без капиталь
ного ремонта.

Эти машинисты выкашивают по 
6 гектаров сенокосов каждый еже
дневно, хотя работают без сменных 
лошадей.

Достигают они этого благодаря 
своей старательности. Как правило, 
косить начинают в 5 часов утра. 
Перерыв на отдых и кормление ло
шадей, которым, кроме травы, дает
ся по 2 килограмма овса, с 1 часа 
дня до 5 часов вечера. Вторая уп
ряжка — с 5 часов вечера.

Такой распорядок работы дает 
возможность тт. Грахову, Липовцеву 
и Ошуеву лучше использовать лоша
дей и обеспечивать высокую произ
водительность труда.

сонал Посольства Афганистана в 
СССР и делегация молодежи Афга
нистана, прибывшая на VI Всемир
ный фестиваль молодежи и студен
тов. В Москву возвратились также 
сопровождающие во время поездки 
по Советскому Союзу короля Афга
нистана заместитель Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР 
М. П. Тарасов, заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин, заместитель Минист
ра иностранных дел СССР А. В. За
харов и другие официальные лица,

(ТАСС).

Пребывание в Москве короля 
Афганистана Мухаммед Захир шаха

На снимке (слева направо): Гра
хов И. М., Липовцев В. Д., Ошу
ев В. Л.

Текст и фото Г. ПУШКАРЕВА.

СОЗДАДИМ 9-месячный ЗАПАС КОРМОВ 
ДЛЯ ОБЩЕСТВЕННОГО ЖИВОТНОВОДСТВА

Колхозники нашей сельхозартели, 
используя благоприятные погодные 
условия, с большим напряжением 
трудятся на заготовке сена.

Участки сеяных трав дают по 20 
— 25 центнеров сена с гектара. Во 
всех трех комплексных полеводче
ских бригадах заготовка кормов идет 
полным ходом. Используется трак
тор ХТЗ Ml 7 с прицепной сеноко
силкой. Машинисты механизирован
ного сеноуборочного агрегата тт. Мо
лодцов, Васюков довели ежедневную 
выработку до 12 гектаров при нор-, 
ие 7.

Одновременно уборка трав ведется 
8 конными сенокосилками. На сгре
бание сена и его метку в стога еже
дневно выходят 70 — 80 колхозни
ков. С начала заготовки кормов у 
нас не было случая, чтобы тот 
или иной колхозник не выполнил 
установленной для него нормы на 
скирдовке, сгребании или метке се
на, а также силосовании.

Заготовка кормов ведется звенъя- 
,ми из 6—7 колхозников. Звеньевая 
система помогла изжить обезличку. 
Все колхозники работают, как гово
рят, «на виду» у бригадира. Исчез
ла сутолока. Хорошо трудятся на 
уборке сеяных и естественных трав 
машинисты конных сенокосилок 
Исаев, Енушкевич, Полузин, Пуш
карев. Свою дневную выработку они 
довели до полутора норм, а в от
дельные дни выполняют и по 2 нор
мы.

ской бригады М I, где бригадиром 
тов. Голявин. Здесь застоговано поч
ти 2.000 центнеров сена, план вы
полнен наполовину.

Большую помощь колхозам в за
готовке кормов оказывают рабочие 
и служащие организаций и учреж
дений сельсовета. Каждую субботу и 
воскресенье они коллективно выхо
дят на силосование и уборку сена.

Всего колхоз заготовил 3 тысячи 
центнеров сена и столько же зало
жил силоса.

Мы намереваемся заготовить сена 
столько, чтобы его хватило не ме
нее как на 9 месяцев.

Г. КОЛЕСНИКОВ, 
председатель колхоза имени 

Сталина, Васюганского района.

Председатель Совета Министров 
СССР Н. А. Булганин дал 29 июля 
в Большом Кремлевском дворце 
завтрак в честь пребывающего в 
Советском Союзе Его Величества 
короля Афганистана Мухаммед 
Захир шаха.

Вместе с королем на завтраке 
присутствовали Его Высочество за
меститель Премьер-Министра и Ми
нистр иностранных дел Афганистана 
Мухаммед Наим и другие афган
ские гости.

С советской стороны на завтраке 
были Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Воро
шилов, товарищи Г. К. Жуков, 
М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, А. Н. 
Косыгин, М. Г. Первухин, министры 
и другие официальные лица.

Во время завтрака, прошедшего 
в сердечной, дружественной обста

новке, Н. А. Булганин и Его Вели
чество Мухаммед Захир шах обменя-* 
лись речами.

Во второй половине дня король 
Афганистана Мухаммед Захир шах 
вместе с заместителем Премьер- 
Министра и Министром иностранных 
дел Мухаммед Наимом, а также дру
гими афганскими гостями и сопро
вождающими лицами посетил в 
Кремле Государственную оружейную 
палату. Гости ознакомились с мно
гочисленными коллекциями и уни
кальными предметами этого замеча
тельного музея. i

Позднее глава Афганского госу-* 
дарства и его спутники присутство
вали на открытии Международных 
спортивных игр на Центральном 
стадионе имени В. И. Ленина в 
Лужниках.

(ТАСС).
-аао-

Сто тысяч посланцев 
братских республик на целине

АЛМА-АТА, 2Э июля. (ТАСС). В 
Акмолинской области уже находится 
свыше 30 тысяч молодых патриотов 
страны, приехавших на уборку
урожая. Около 11 тысяч представи
телей Москвы и Московской области 
прибыли на жатву в совхозы Акмо
линской, Кустанайской и Северо-Ка
захстанской областей. Приступили в 
работе в Павлодарской области бо
лее четырех тысяч ленинградцев, 
около двух тысяч молодых рабочих 
Молдавской ССР, 2.320 владимир
цев. 1.600 юношей и девушек из 
Татарской АССР. В ближайшие дни 
ожидается прибытие в республику

большой группы молодежи из Гру-< 
зии.

Всего в целинных районах Ка 
захстана уже помогают убирать! 
урожай сто тысяч посланцев РСФСР< 
Украины, Белоруссии и других брат
ских республик, а также городов 
Казахстана. Среди них — около 20 
тысяч комбайнеров — выпускников 
училищ механизации сельского хо
зяйства, студентов высших сельско
хозяйственных учебных заведений 
и техникумов механизации сельско
го хозяйства.

С Украины прибыли мастера ком
байновой уборки.

Посевы картофеля зарастают
сорняками

На метке сена отличаются кол
хозники Якуби, Базик, Лобастов, 
Сафронов; Лучше других ведется за
готовка кормов членами полеводче-

Заложеио силоса по 10 тонн на норову
Кривошеинский райком КПСС 

провел совещание секретарей пер
вичных парторганизаций колхозов, 
МТС, культпросветучреждений об

организации массово-политической 
работы среди населения в период 
уборки урожая и заготовок сель- 
скохозяйс’твенных продуктов.

АСИНО. (По телефону). Сельхоз
артели имени Жданова и «Аван
гард» первыми в районе выполнили 
план закладки силоса из дикорасту

щих трав. На каждую корову заго
товлено по 10 тонн этого корма. 

Закладка силоса продолжается,

Шесть часов утра. На автобусной 
остановке Черная речка, что нахо
дится в 10 километрах от Томска 
на трассе Понтонный мост — Кур- 
лек, стоит группа женщин и муж
чин с корзинами, бидонами, мешка
ми. Среди них—бригадир овощевод
ческой бригады колхоза имени XX 
съезда КПСС X. Аминов.

Подошло грузотакси. Началась 
посадка. Аминов вместе с другими 
уехал в город.

Такие сценки ежедневно наблю
даются не только в Черной речке, 
но и в других населенных пунктах 
Тахтамьгшевского сельского Совета. 
В другое время о них бы не вспом
нил, а сейчас, когда решается судь- 
да урожая, мимо пройти нельзя. 
Тахтамышевский колхоз имени 
XX съезда КПСС является самым 
крупным картофеле-овощным колхо
зом в Томском районе, а хозяйского 
порядка на полях нет. Весь карто

фель на площади 1(Ю гектадов и 
овощи —  на 34 гектарах заросли 
сорняками. Трудно различить, где 
культурное растение, а где сорня
ки. Правда, по сводкам все карто
фельные и овощные плантации по
лучили междурядную обработку, но 
это только на бумаге. Даже первое 
окучивание картофеля и то прове
дено не на вбей площади, а, что на
зывается, через гектар.

—Почему не обрабатываются кар
тофель, овощи? —  спрашивают бри
гадира X. Аминова.

—  Сил не хватает, —  отвечает 
он.

Аминов не прав. В колхозе 423 
трудоспособных. Только в его брига
де, в деревне Черная речка насчи
тывается 55 мужчин и 70 женщин. 
При правильной организации дела 
все посевы картофеля можно было 
бы вручную обработать дважды. 
Вся беда в плохой организации тру-

ОПЫТ
ВАЛДАЙЦЕВ

(Окончание. Начало на 1 стр.)
Строгого разделения труда в 

бригаде нет. В зависимости от про
изводственной необходимости по 
распоряжению бригадира рабочие 
переключаются с одной работы на 
другую. Таким образом, исключают
ся простои людей и механизмов.

Распределение заработной платы 
между членами бригады производит
ся согласно тарифным коэффициен
там. Нормы выработки на комплекс
ную бригаду установлены по произ
водительности трелевочного меха
низма — лебедки ТЛ-4, по циклу 
нормы устанавливаются на 15 про
центов выше.

Комплексной бригаде приданы 
две бензопилы «Дружба», лебедка 
ТЛ-4 с двигателем ГАЗ-МК и комп
лект трособлочного оборудования.

Приемка древесины в лесу и на 
верхнем складе не производится, 
на погруженные сцепы выписыва
ются фактуры от каждой бригады, 
объем выполненных работ оконча
тельно устанавливается на нижнем 
складе после раскряжевки хлыстов 
на сортименты и сдачи сплавно
му участку. Этот способ учета ра
бот исключает необходимость со
держания на верхних складах де
сятников.

Б случае оставления деревьев на 
корню или поваленнвдх хлыстов в 
лесосеке комплексная бригада ли
шается прении по- циклу. Необхо

димо сказать, что во время нашего 
пребывания в Валдае, мы не виде
ли оставленных в лесосеке и на 
корню хлыстов.
I I .  ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ

Борясь за максимальное уплотне
ние рабочего времени, за снижение 
трудовых затрат на кубометр леса, 
в Валдае отказались от предвари
тельной подготовки лесосек как не
нужной и неоправдывающей себя 
фазы лесозаготовок. Теперь валь
щик леса сам готовит рабочее ме
сто. Работу по содержанию треле
вочного волока выполняет не спе
циальный рабочий (волокочист), как 
это было раньше, а сама комплекс
ная бригада. Специальных пилопра
вов не содержится, точку пиль
ных цепей вьшолнягот мотористы

I I I .  ВЫВОЗКА ЛЕСА

пил.
На лесопункте имеется бригада 

по строительству и разборке отра
ботанных усов. Строительство усов 
производится из балласта, вдоль ли
нии укладываются 4 прогона, на 
которые кладутся удлиненные шпа
лы. Они делаются обычно из круг
ляша, особенно толстый лес раска
лывается пополам. Для изготовле
ния шпал и прогонов используется 
лес, получаемый при разрубке трас
сы дороги. Стоимость строительства 
и разборки одного километра усов 
(только зарплата) определяется в 
3.5:—4 тысячи рублей. В строитель
ной бригаде используется бензопи
ла «Дружба» и ручная лебедка. 
Монтаж и демонтаж лебедок вьшол- 
вяются одной бригадой из 3 чело
век.

Вывозка леса на Жаровском ле
сопункте производится по узкоко
лейной железной дороге с мото- 
возной тягой на обычных, приспо
собленных из платформ сцепах. 
Скорость движения по магистрали 
10—15 километров в час. Коник и 
стойки у сцепов деревянные, по
грузка на сцеп без разнокомелицы 
18—25 кубометров.

Дорогу содержит бригада из 5 
путейцев и одного путевого обход
чика. На вывозке леса и перевоз
ке рабочих занято 6 человек. До
рога работает полторы—две смены с 
тем, чтобы успеть вывезти рабочих, 
груз и поставить порожняк под по
грузку. На ремонте и осмотре сце
пов заняты два слесаря.

последующей расколкой механиче
скими колунами.

V. РЕМОНТ МЕХАНИЗМОВ

IV. НИЖНИЙ СКЛАД
Узкоколейная железная дорога 

примыкает к нолевой речке, по ко
торой производится молевой сплав 
леса. Таким образом, в течение все
го года древесина накапливается в 
штабе.дях на берегу реки. На ниж
нем складе имеются две эстакады, 
две секции транспортера Бт22, ле
бедка ТЛ-4, которые используются 
на разгрузке хлыстов методом ста
скивания. Две лебедки ТЛ-3 исполь
зуются на штабелевке сортиментов, 
имеются два механических колуна, 
12 пил «Е-5», пилорама «Р-65», 
два периодопреобразователя. Хлыст 
после разгрузки раскряжевывается 
пилами «К-5» на сортименты. Сор
тировка сортиментов производится 
на два штабеля: в один — деловая, 
в другой — дровяная древесина. 
Значительная часть дровяной древе
сины разделывается на швырок е

Благодаря уменьшению численно
сти механизмов, их однотипности, 
вследствие высокой квалификации 
ремонтников в леспромхозе резко 
сокращено число рабочих, занятых 
на ремонте механизмов. Во гааве ре
монтной службы стоят старший и 
сменный механики лесоп^кта. В 
ремонтно-механических мастерских, 
расположенных на нижнем складе, 
имеются всего два слесаря, токарь, 
кузнец, молотобоец и электросвар
щик. Рабочие мастерских, совместно 
с водителями машин, выполняют 
технические уходы, текущий и ава
рийный ремонт.

Средний и капитальный ремонт 
на лесопункте не выполняется. 
Хорошо организовано снабжение лес
промхоза узлами и агрегатами с 
Новгородского ремзавода. Это позво
лило леспромхозу также значитель
но сократить численность ремонтни
ков и ускорить выполнение ремон
та с меньшими затратами средств.

Закрепление механизмов за 
бригадами повысило ответ ;тзенность 
всех членов бригады, а не только 
механизаторов, за сохрачиость и 
исправность оборудования. Повыси
лась техническая готовность парка 
машин, поднялась выработка на ме
ханизм.

V I. СКВОЗНЫЕ БРИГАДЫ
Особенностью работ Винского ле

сопункта является организация тру
да сквозными комплексными брига
дами, которые ведут валку, трелев
ку, раскряжевку и штабелевку сор

тиментов на нижнем складе. Такая 
бригада состоит из 10 человек: 
вальщика, тракториста, крановщи
ка, двух шоферов, раскряжевщика и 
четырех рабочих, которые занима
ются обрубкой, погрузкой, разгруз
кой и штабелевкой леса.

При̂ ддв на работу, бригада преж
де всего приступает в валке хлы
стов. Когда свалено достаточно хлы
стов на один воз, валка прекра
щается. В лес приходит трактор и 
собирает воз. Хлысты посла обрубки 
сучьев раскряжевываются и грузят- 

‘ ся на автомашину. В погрузке уча
ствуют шофер и крановщик. С пер
вой машиной один из рабочих уез
жает на нижний склад, где вместе 
с шофером производит разгрузку и 
штабелевку леса. Затем шофер воз
вращается на погрузку, а грузчик 
остается на нижнем складе и ожи
дает вторую машину. Со второй ма
шиной разгрузчик уезжает вместе с 
шофером - на верхний склад, где сно
ва принимает участие в общем тру
де бригады.

Таким образом, машины делают 
по два рейса при средней нагрузке 
9,5—10 кубометров на рейс. Так 
как средний объем хлыста 
0,22—0,29 кубометра, то бригада 
Имеет небольшие задания, установ
ленные по норме на трелевочпьп"! 
механизм, то есть 37 кубометров. 
Фактически бригады дают по 40 ку
бометров.

Сквозная комплексная бригада 
имеет на техническом вооружении: 
3 бензопилы «Дружба», 2 трактора 
ТДТ-40, 2 лесовозных автомашины 
«ЗИЛ-151», автокран «АК-5». При
емка работ от сквозной комплексной 
бригады производится на нижнем 
складе. Всей членам бригады при

своены тарифные коэффициенты, по 
которым и производится начисление 
заработной платы.

Уже первые результаты работы 
сквозных комплексных бригад пока
зывают явное преимущество такой 
организации труда. Комплексная 
выработка по- штабелевке на ниж
нем складе составила от 4,3 до 5 
кубометров на человекодень.

В каждой сквозной бригаде, кро
ме рабочих, обслуживающих закреп
ленные за ними механизмы, есть 
еще не менее чем по одному шоферу, 
трактористу и крановщику. Что же 
касается бензомоторных пил, то ими 
умеют работать почти все члены 
бригады. Если кто-либо из рабочих 
временно выбывает, то бригада не 
пополняется, а работает с меньшим 
составом: и только если человек 
уходит совсем, на его место подби
рают другого. Рабочих, нарушающих 
трудовую дисциплину, бригада не 
терпит в своем составе.

Руководство бригадой осуществ.ля- 
ет неосвобожденный бригадир, на
значенный из числа рабочих, имею
щих организаторские способности.

Заслуживает внимание ряд других 
передовых приемов работы, лучше
го использования техники в Вал
дайском леспромхозе. Интересно пе
реоборудование паровых вранов на 
узкоколейной дороге на дизельные 
двигатели. Это позволяет резко со
вратить трудовые затраты по по
грузке и снизить себестоимость ку
бометра древесины.

Каждое предприятие комбината 
«Томлес» может без труда внедрить 
опыт валдайских лесозаготовителей 
и добиться повышения комплексной 
вырабо'шг ва рабочего в год.

да, низкой трудовой дисциплине̂
Каждая вторая из женщин не вы-! 
работала минимума трудодней. На
пример, София Тавтобаева в ны
нешнем году выработала в колхсзе 
всего лишь три трудодня, зато она 
почти каждый день ездит в Томск 
на базар.

Достаточно в этом колхозе и тех
ники. Есть трактор «Беларусь» и 
прицепные орудия к нему.. Но он 
используется бесконтрольно. '

Не организуя уход за картофе
лем, в Тахтамышево встали на путь 
очковтирательства,

— Почему даете дутые сводки по 
междурядной обработке картофе
ля? — спрашивают того же брига
дира Аминова.

— Правление наседает; когда, да 
когда закончите обработку. Ну, вот 
и приходится изворачиваться.

Не один бригадир Аминов из кол
хоза имени XX съезда КПСС «изво
рачивается». В некоторых других 
колхозах Томского района положе
ние дел с обработкой картофеля не 
лучше. Например, в сельхозартели 
«Красный боец» из 50 гектаров 
картофеля по-настоящему обрабо
тано только 8, в колхозах «Путь 
социализма» — 11 из 55, «Память 
Кирова» —  28 из 50. Даже в та
ких передовых колхозах, как «Впе
ред К коммунизму» и «Единый 
труд», расположенных в непосред
ственной близости от города, явля
ющихся основными поставщиками 
свежего картофеля, посевы зараста
ют сорняками.

Особенно отстали с междурядной 
обработкой картофеля колхозы зоны 
Корниловской МТС, где из 406 гек
таров эта работа проведена только 
на площади 279 гектаров. Всего же 
по району до сих пор ни разу не 
обработано 376 гектаров, или 25 
процентов посадов картофеля.

Район имел все возможности в 
тому, чтобы вовремя и хорошо об
работать картофель. Но беда вся в 
том, что этой важной работе не 
уделяется • должного внимания со 
стороны многих правлений колхо
зов и директоров МТС. И в самом 
деле, при наличии той техники и 
рабочей силы, которой располагает 
район, при правильном использова
нии этих больших возможностей 
можно было не допустить зараста
ния картофеля сорняками. Но здесь 
посадили картофель и забыли о 
нем. Не напомнили об этом своевре
менно нерадивым хозяевам и руко
водители района.

Подготовка в сбору урожая кар
тофеля тоже пущена на самотек. 
Хранилища для картофеля и ово
щей не готовятся, уборочная техни
ка ремонтируется ие'дленно.

Нужно в кратчайший срок обес
печить междурядную обработку кар
тофеля, 4b- БМДЕВИЧ.

(

1;

/•, И-t
I

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



-у
Среда, 31 июля W57 г. 3»й ISO (1C2S8) К Р А С Н О Е  З Н А М Я

у

г

в ТОМСКОМ ЖЕЛЕЗОРУАНОЛ\ БАССЕЙНЕ 
О Д И Н Н А Д Ц А Т А Я  С К В А Ж И Н А  Д А Л А  Р У Д У

Взгревая бригада етаршегв масте
ра А. И. Бондаренко, закончив сква
жину в д. Чернышевка, получила 
задание забурить новую скважину в 
с. Бакчар. Бригада должна взять из 
этой скважины пробу весом в две 
тонны для технологических иссле
дований.

После монтажа вышки бригада 
приступила к бурению новой сква
жины. Это одиннадцатая скважина 
Бакчарской поисково-разведочной 
нартии.

Сейчас здесь пробурено 160 мет
ров. На 158 метре встретилась ру
да. Бурение по рудному горизонту 
продолжается.

Бригада А. И. Бондаренко удер
живает первенство в соревновании 
буровых бригад поисковой партии. 
За июнь она пробурила 344 метра 
при норме 250. Производительно 
коллектив трудится и в июле.

Бакчарская поисково-разведочная 
партия до сих пор вела бурение 
скважин вдоль бакчарского тракта. 
Недавно выросла буровая вышка 
на 50 километров севернее этого 
тракта — в Высоком Яру. Там уже 
пробурена скважина на 180 метров. 
Монтируется буровая вышка и в 
д. Аганино — на 20 километров

’ * Ч
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южнее бакчарского тракта.

На снимке: (слева направо) —  
старший буровой мастер А. И. Бон

даренко, старшин геолог партии 
И. Б. Санданов, старший механик 
В. П. Полинко и начальник Бак-

I чарской поисково-разведочной пар
тии П. И. Белоусов.

I Фото Е. Багаевой.

На углу улиц Советской и Герцена
Второе лето видят томичи на уг

лу улиц Советской и Герцена на
чтенную коробку большого недо

строенного здания. Это 42-квартир- 
ный дом для научных работников 
Томского университета.

Заказ на постройку дома строи
тели — тогда еще трест «Вуз- 
строй» — приняли в 1954 году. 
По договору они были обязаны 
сдать дом в эксплуатацию в ок
тябре 1955 года. Прошел год, дру
гой... Трест «Вузстрой» на правах 
строительного управления ЭМ» 768 
перешел в укрупненный трест

97. Но работы по-прежнему шли 
медленно.

В августе прошлого года обруши
лись колонны в одной из секций 
здания и перекрйтия трех этажей. 
Управляющий и главный инженер 
треста 97 тт. Синельников и 
Жилкин, бывшие руководители 
JHP-768 были привлечены к 
партийной и административной от
ветственности. Казалось бы, это за
ставит их изменить формы и мето
ды руководства стройкой.

Прошел еще год. Сменилось ру
ководство УНР-768, но строят по- 
прежнему медленно и плохо.

По-прежнему руководители треста
97 и начальник УНР-768 тов. 

Гусельников дают обязательства 
закончить дом к определенному 
сроку и не выполняют своего сло
ва. В самые лучшие месяцы строи
тельства — мае, июне, при отлич
ной погоде выполнялось не более 
30 процентов запланированных ра-

ЧНе выполнены самые трудоем
кие отделочные работы: кровля, 
штукатурка здания внутри и снару
жи, установка дверных и оконных 
блоков, настил полов, ввод водо
провода, покраска и т. д. .

Не радует заказчиков и качество

Строители города Томска должны в текущем году предоста
вить трудящимся десятки тысяч квадратных метров жилой пло
щади. Включаясь в соревнование за достойную встречу 40-й 
годовщины Великого Октября, они обязались досрочно выпол
нить годовые планы’ строительства жилых домов.

Однако ряд строительных организаций резко отстает со сда
чей жилья в эксплуатацию.

Редакция газеты «Красное Знамя» и областной совет про
фессиональных союзов проводят рейд проверки хода жилищно
го строительства в г. Томске.

В рейде принимают участие профсоюзный актив, зшёные, 
строители, депутаты Томского городского и районных Советов 
депутатов трудящихся.

строительства. Шлакоблочная и 
кирпичная кладки стен сделаны с 
большими отклонениями от верти
кали, при штукатурке стен в иных 
местах надо класть на них до 
5—6' сантиметров раствора. В ава
рийных колоннах, сейчас одетых 
железной решеткой, раствор между 
кирпичами в кладке разрушается.

Последовательность строитель
ных работ нарушается. Например, 
строители засыпали чердачные пе
рекрытия, а крышу после этого дол
го не закрывали. Балки и щиты 
перекрытий больше 6 месяцев на
ходятся под дождем и снегом. Они 
гниют, железо ржавеет.

Большие споры между заказчи
ком и трестом М5 97 вызвала новая 
перепланировка квартир в связи с 
примыканием к дому жилого здания 
треста JsS 97. Будущие жильцы 
42-квартирного дома резонно гово
рят соседу:

— Поскольку перепланировка 
из-за вас, товарищи строители, то 
составляйте проект ее сами.

Строители не возражали, но к 
делу отнеслись формально. Состав
ленный работниками треста 97 
проект планировки квартир делает 
их неудобными для жилья.' Заказ
чик не согласился с таким проек
том, а работники треста № 97 не 
дают нового варианта. Из-за этого

Воскресник по благоустройству
В честь открытия VI Всемирного 

фестиваля молодежи в г. Москве 
коллективы Томской пристани, гор- 
■̂ гопромышленного училища Ml 1, 
фабрики мягкой мебели, швейной 
фабрики, гостиницы, базы плавсо
става и других организаций Куй
бышевского района г. Томска прове
ли воскресник по благоустройству

Коммунистического проспекта. ' Они 
загравировали около 200 метров до
роги. Шоферы ГЭС-1, горэлектросе- 
тей, школы кулинарного учениче
ства, завода резиновой обуви, стан
ции скорой помощи, пристани и 
других организаций сделали по 
6—7 рейсов и вывезли 225 кубо
метров гравия.

на стройке не сделаны перегородки 
в 4 квартирах.

Начальник УНР-768 тов. Гусель
ников пренебрежительно относится 
к заказчикам и их требованиям. 
Общественные организации универ
ситета в июне собирались три ра
за, чтобы совместно с подрядчиком 
решить, как ускорить строительст
во. Все три раза тов. Гусельников 
обещал прийти на эти совещания и 
ни разу не явился.

Работники производственного от
дела управления ежемесячно со
ставляют графики производства ра
бот на объекте, обеспечения их 
людьми, материалами и автотран
спортом. Руководители треста ут
верждают эти графики и равнодуш
но констатируют, как они срывают
ся, не принимая действенных мер к 
исправлению неполадок. Тов. Гу-' 
сельников и руководители треста 
редко бывают на строительстве, ре
шают текущие вопросы в кабинете 
со слов начальника участка и про
рабов.

Поэтому графики существуют, но 
дело идет самотеком, кое-как.

На стройке плохо используют ме
ханизмы. Башенный кран мало за
гружен. Растворомешалка и 3 рас- 
творонасоса могут обеспечить рабо
ту 50 штукатуров, а работают толь
ко 30 человек, которые штукату
рят стены вручную.

— Почему не механизированы 
штукатурные работы?

—  Нет компрессора, трест не 
дает, — отвечает прораб строи
тельства тов. Калмыков.

Чтобы окончить дом к сроку, 
принятому в обязательстве, стройке 
нужно больше рабочих. Но и те, 
что есть, используются плохо. 
Большинство их — юноши и 
девушки, приехавшие в управление 
из других городов. Они не знают 
дела, а обучают их плохо. Прораб

тов. Калмыков за все время провел 
2 занятия по теории. Руководит мо
лодежью штукатур тов. Акбаров, 
который в день посещения стройки 
бригадой был на работе настолько 
пьян, что с трудом мог произнести 
несколько слов.

А рядом с этой бригадой трудят
ся опытные штукатуры, которыми 
руководит отличная работница, из
вестная далеко за пределами треста 
тов. Гекк. Эта бригада всегда пере
выполняет нормы, работает отлич
но, с высоким качеством. Почему 
бы не организовать передачу ее 
опыта молодежи?

Но этого не сделано. Социалисти
ческое соревнование не организо
вано. Председатель постройкома 
треста тов. Канаев на стройке не 
бывает. А следовало бы. Здесь ча
сты случаи нарушения трудовой 
дисциплины, бывают опоздания на 
работу целыми бригадами, когда 
не подают вовремя автомашины для 
рабочих.

Строители УНР-768 треста 
97 имеют все возможности 

сдержать слово, данное в соревнова
нии за достойную встречу 40-ле- 
тия Великого Октября. Надо немед
ленно направить на стройку необ
ходимое число рабочих, обучить мо
лодежь, механизировать строитель
ное производство, правильно орга
низовать его.

Руководители треста тт. Синель
ников и Жилкин, начальник 
УНР-768 тов. Гусельников должны 
чаще бывать на стройке, активно 
влиять на ход дела.

График производства работ, с 
учетом окончания их к 7 ноября, 
должен стать законом для всех ра
ботников строительства.

Рейдовая бригада газеты;
В. ГРАНКОВ, 

начальник отдела капитального 
строительства университета.

А. ПОПОВА, 
преподаватель университета.

Е. ТЮМЕНЦЕВА, 
депутат Томского горсовета, 

штукатур.
М. ГОРОХОВ, 

профессор университета, 
член месткома.
П. НАЗАРЧУК, 

депутат Кировского райсовета, 
бригадир плотников.

Л. ТИТОВА, 
коррвепондент газеты «Красное 

Знамя».

КРОЛИКОВОДЧЕСКАЯ ФЕРМА 
ДОЛЖНА БЫТЬ СОХРАНЕНА

...Началось это в 1940 году. 
Правление сельхозартели предложи
ло Сергею Павловичу Губину при
нять небольшую кроличью ферму. 
Вьгбор на нем остановился не слу
чайно: он разводил кроликов в 
своем хозяйстве.

Предложение колхозников приш
лось Сергею Павловичу по душе, 
хотя работы было непочатый край. 
Ферма насчитывала лишь 55 кро
ликов, но даже и они не были обе
спечены кормами и помещением.

Горячо взялся за дело новый за
ведующий фермой. Если раньше 
кролики находились без надзора и 
строгого учета, то с первых же 
дней он ввел клеточную систему их 
содержания. Это позволило в опре
деленное время проводить окрол, 
вести учет. Сергей Павлович вел 
дневник наблюдений, переписывал
ся с другими кролиководами обла
сти.

Он решил разводить шиншилов. 
К нужному для забоя возрасту

Свинарна 
тов. Мельникова 

получила по 14 поросят 
на свиноматку

Свинарки колхозов области все 
шире развертывают соревнование в 
честь 40-й годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции.

Первое место в соревновании сви
нарок области завоевала В. Мельни
кова из Бакчарского района. Она от 
каждой свиноматки получила по 14 
поросят. Очень немного от нее от
стала тов. Дзенис из колхоза имени 
Шверника, Кожевниковского района, 
которая имеет по 13,8 поросенка от 
каждой свиноматки. По 12,4 поро
сенка на свиноматку получили сви
нарки колхоза имени Сталина, Ча- 
инского района, гт. Куперкуп, Ново- 
крещенова и Е. Мехалан из колхоза 
имени Суворова, Еаргасокского рай
она.

Нагул скота
Колхоз «Серп и молот». Томского 

района, взял повышенные обязатель
ства по производству продуктов жи
вотноводства на 100 гектаров сель
скохозяйственных угодий. Сейчас 
колхозники принимают практиче
ские меры по их выполнению. В 
первых числах мая правлением 
колхоза организован нагульный гурт 
крупного рогатого скота в 85 голов. 
Для пастьбы, его выделено хорошев 
пастбище. Пастухами назначены
колхозники Рытов А. А. и Матвеев 
Н. В.

Перед началом пастбищного пери
ода весь скот был взвешен. Общий 
вес гурта составил 1.280 центнеров. 
Упитанность скота оказалась ниже 
средней. Пастухи Рытов и Матвеев 
умело организовали пастьбу скота: 
начинали пасти с 5 часов утра и 
пасли до часу дня, до 4 часов ста
до отдыхало и снова паслось до 10 
часов вечера.

Через два месяца общий вес гур
та увеличился на 26 центнеров. 
Это в среднем по 580 граммов в 
сутки на голову.

Правление колхоза установило 
премиальные: за каждые 10 кило
граммов привеса — 1 трудодень. 
Это. повысило материальную заин
тересованность пастухов.

А. ПОНОМАРЕВ.

Новое
зернохранилище

В селе Подгорное, Чаинского 
района, сдан в эксплуатацию новый 
склад для хранения зерна емко
стью 2.500 тонн.

В КЛУБЕ СЕЛА 
ИНКИИО

О

Н . Х Р У Л Ь

в один из июньских дней жители 
села Инкино собрались к своему 
клубу. Здесь должен был состояться 
вечер, посвященный передовикам 
колхозного производства. Проводили 
вечер на свежем воздухе. На боль
шом плакате ярко выделялись сло
ва, призывающие колхозников брать 
пример с лучших людей колхоза 
имени Свердлова: Лыкова, Бело
зерцевой, Калачико, добившихся хо
роших результатов на весеннем се
ве. Председатель колхоза тов. Сид- 
иев рассказал о работе передовиков 
колхозного производства, о задачах, 
стоящих перед колхозниками. А за
тем был поставлен концерт, органи
зованы игры. Вечер прошел празд
нично, интересно, запомнился кол
хозникам.

Немало интересных вечеров, лек
ций, концертов, спектаклей органи- 
зует заведующая Инкинским клубом 
(пригородная зона гор. Колпашево) 
Фаина Степановна Панова вместе с 
клубным активом. Большую роль в 
его работе играет совет клуба.

Каждый из членов совета отвеча
ет за определенный участок работы. 
Комсомолец Б. Ушаков отвечает за 
наглядную агитацию. Б. Пшенични
ков. Е. Соболев и Г. Сопыряев ор
ганизуют спортивную работу, дояр
ка 3. Кокорина и учительница 
В. Гриво руководят художественной 
самодеятельностью, нредседатель

сельсовета Е. Малахова отвечает 
за оборудование клуба и красных 
уголков, приобретение культурно
го и спортивного инвентаря.

Все члены клубного совета стре
мятся сделать культурно-просвети
тельную работу разнообразной, це
леустремленной и интересной.

Заслуживает внимания опыт лек
торской группы села Инкино. В 
группу входят учителя, медицин
ские и ветеринарные работники, 
председатель колхоза, агроном. Все 
они выступают с лекциями и докла
дами в населенных пунктах сельсо
вета. С большим вниманием слу
шает население лекции секретаря 
территориальной партийной органи
зации, директора школы В. И. Три
фонова о международном положении. 
Успехом пользуются лекции и бесе
ды на медицинские темы, которые 
проводит врач Т. Г. Налинова. Ее 
лекции «О проблеме долголетия», 
«Алкоголизм и борьба с ним», «От
чего болеют наши дети» и другие 
всегда собирают большую аудито
рию.

Все члены лекторской группы по
стоянно добиваются улучшения ка
чества лекций. В плане лекционной 
работы отражены задачи, постав
ленные в настоящее время перед 
народом партией и правительством, 
жизнь своего колхоза.

Большой любовью у жителей села 
Инкино и соседних сел пользуется 
клубный коллектив художественной 
самодеятельности. В б кружках —  
хоровом, драматическом, танцеваль
ном. струнном вокальном, художе
ственного чтения — занимается 68 
человек. В кружки широко привле
чена колхозная молодежь, доярки, 
пастухи, полеводы.

Вокальная группа кружка на ме
стном, Колпашевском городском и 
областном фестивалях молодежи бы
ла отмечена похвальными грамота
ми и ценными подарками, а участ
ницы этой группы Фаина Панова и 
доярка Зинаида Кокорина премиро
ваны путевкой на Всемирный фе
стиваль молодежи в Москве. Это 
большое достижение инкинской мо
лодежи.

Хорошо работает драмкружок. Он 
подготовил в этом году и поставил 
на сцене клуба и в красных угол
ках 8 одноактных пьес. В кружке 
с успехом занимаются колхозный 
пастух Б. Пшеничников, колхозни
ца 0. Заева и другие.

Участники художественной само
деятельности выступают не только 
в своем клубе и в красных уголках 
колхоза, они — частые гости в 
Иванкинском сельском клубе и на 
сцене Еолпашевского городского до
ма культуры.

И заведующая клубом Ф. С. Па
нова, и члены клубного совета мно
го заботятся о том, чтобы работа 
клуба была интересной, формы ее 
разнообразны. Они провели, напри
мер, интересный тематический ве
чер, посвяшенный жизни и творче
ству А. С. Пушкина. К этому вече
ру подготовили большой литератур
но-музыкальный концерт по произ
ведениям поэта. В зрительном вале 
была оформлена выставка, на кото
рой представлено полное собрание 
сочинений А. С. Пушкина, его порт
реты, библиотечные плакаты, по- 
свяшенные творчеству поэта. На 
вечере проводилась литературная 
викторина по произведениям Пуш
кина.

С успехом прошел устроенный по 
инициативе партийной организации

и клуба вечер чествования лучшей 
колхозницы Марины Григорьевны 
Поповой, проработавшей в колхозе 
дояркой 20 лет. На вечере выступи
ли председатель колхоза, бригадир 
и колхозники. От парторганизации и 
правления колхоза Марине Григорь
евне был вручен ценный подарок. 
После торжественной части состоя
лись выступления участников худо
жественной самодеятельности, тан
цы и пляски.

На вечере молодежи, проведенном 
весной, кроме концерта были орга
низованы конкурсы на лучшего 
певца, танцора, проводились игры, 
аттракционы, викторины. Победите
лям вручались призы.

Много интересного и полезного 
дают вечера вопросов и ответов, ве
чера песен.

Совет клуба и актив разверты
вают и спортивную работу. Зимой 
проводились воскресные прогулки 
на лыжах, катание с гор, лыжные 
соревнования. На реке был расчи
щен каток для конькобежцев.

Весной и летом устраивались 
массовые катания на лодках с пес
нями и музыкой. В последнее время 
большим успехом пользуются у на
селения гонки на обласках. Ведь на 
обласках в Нарыме все ездят с дет
ства. У этого вида спорта в Инкино 
очень много болельщиков.

При клубе постоянно работает 
спортивный коллектив с секциями: 
волейбольной, стрелковой, велоси. 
педистов, гребли и водного спорта, 
шахматно-шашечной, городошной. 
Проводились уже встречи с коман- 
дой волейболистов села Пасеки. На
мечен ряд встреч с командами бли
жайших сел.

Большую помошь клубу в работе 
с молодежью оказывает комсомоль

ская организация. Комсомольцы воз
главляют клубные кружки и спор
тивные секции, участвуют в их ра
боте.

Но в работе Инкннского сельско
го клуба есть еще и недостатки. 
Так, его работу нужно больше свя
зывать с задачами, стоящими перед 
колхозом, больше уделять внимания 
наглядной агитации в клубе, колхо
зе, на местах работы.

Слабо освещаются еще итоги со
ревнования и ход выполнения инди
видуальных обязательств, принятых 
колхозниками в честь 40-летия 
Великого Октября, мало популяри
зируется опыт лучших животново
дов, полеводов, колхозников, заня
тых на заготовке кормов.

Клуб села Инкино находится в 
старом, мало приспособленном для 
работы здании. Сельский Совет 
(председатель тов. Малахова) и 
колхоз имени Свердлова затянули 
строительство нового клуба.

Из 8 населенных пунктов, распо. 
ложенных на территории сельсове
та, красные уголки имеются только 
в четырех. Плохо организовано ки
нообслуживание населения художе
ственными и сельскохозяйственны
ми фильмами. Населенные пункты 
Березовка, Голубец даже не включе
ны отделом культуры горисполкома 
в маршрут кинопередвижки.

Необходимо уделять работе клуба 
больше внимания со стороны сель
ского Совета, правления колхоза. У 
Инкинского клуба, опирающегося 
на широкий актив, есть все воз
можности разнообразить формы и 
методы работы с населением, при
дать всей культурно-воспитательной 
работе более массовый характер.

зверыЕи этой троды  достигают ве
са 4—5 килограммов, а 70—80 
процентов шкурок идет нервнм сор
том.

Сергей Павлович сам косил тра
ву, сам чистил и ремонтировал 
клетки. Вскоре результаты работы 
не замедлили сказаться. Уже в пер
вом году от каждой из 50 самок он 
получил по 29 крольчат. Доход 
колхоза от продажи мяса и шкурок 
составил около 25 тысяч рублей.

Сейчас Сергей Павлович Губин 
известный человек в области. Поч
ти двадцать лет своей жизни отдал 
он разведению кроликов. Он дваж
ды был участником Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки в 
Москве, За достигнутые успехи на
гражден большой серебряной ме
далью, знэчком «Отличник сель
ского хозяйства».

Много полезного получил Сергей 
Павлович на сельскохозяйственной 
выставке. Там он впервые услышал 
о зеленом конвейере, который с 
успехом стал применять на своей 
ферме.

Чтобы обеспечить кормами стадо 
кроликов в 450—500 голов, нужно 
всего лишь 30—40 соток посевов 
вики с овсом, овса на зеленку или

овса с горохом, да один гектар кле
вера, на котором в лето можно де
лать по три укоса. Одним словом, 

■все затраты оправдываются.
За время работы Павла Сергееви

ча Губина кролиководческая ферма 
принесла сельхозартели немалый до
ход.

В прошлом году доход от колхоз
ной пасеки составил 935 рублей; 
от овцеводства—23.574 рубля, а от 
кролиководства—18.972 рубля. От 
каждой кроликоматки Сергей Пав
лович получил до 65 килограммов 
мяса в год!

И хотя в колхозе имени 
Менжинского, где почти двадцать 
лет работает Сергей Павлович Гу
бин, давно убедились в выгоде раз
ведения кроликов, правление все 
же ставит вопрос о ликвидации 
фермы.

Недавно в колхозе закончено 
строительство нового помещения, 
предназначавшегося для фермы. Но 
переводить ее туда пока не соби
раются, и клетки с кроликами ютят
ся в старом помещении.

Кролиководческая ферма в колхо
зе должна быть сохранена.

Б. СОФИЕНКО.
Чаинский район.

Время не терпит
1. во что ОБХОДИТСЯ 
БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТЬ

Представьте себе такую картину: 
несколько человек с лопатами ста
рательно вытаскивают из ямы бес
форменные куски земли, смешан
ной с раскисшим картофелем. ...Это 
результат беспечности и бесхозяй
ственности в хранении картофеля 
со стороны доверенного правления 
Турунтаевекого сельпо тов. Авер
ченко.

В прошлом году Турунтаевское 
сельпо заготовило 291 тонну кар
тофеля. 178 тонн его было зало
жено на длительное хранение. Но 
часть овощехранилищ сельпо вОт 
время не отремонтировало, осенью 
туда попала вода, и картофель за
мерз. В селе Новоархангельском в 
овощехранилище обвалился потолок, 
похоронив под обломками заготов
ленный осенью картофель.

Нынче летом в сельпо было спи
сано около 56 тонн сгнившего кар
тофеля и еще предстоит списать 
15 тонн. Во что обошлась такая 
беспечность? Только на очистку 
одного овощехранилища было затра
чено 700 рублей да более чем на 
20.000 рублей испорчено картофе
ля. И это лишь по Турунтаевскому 
сельпо!

Не позаботились о хранении кар
тофеля и в Новорождественском 
сельпо (доверенный правления тов. 
Иванов), где тайже много его по
порчено.

Не лучше было положение и в 
других сельпо Туганского района.

2. ВЫВОДА НЕ СДЕЛАНО
Подобное отношение к хранению 

овощей в Туганском райпотребсоюзе 
повторяется из года в год, но это не 
тревожит доверенного правления 
райпотребсоюза тов. Чернова и до
веренных правлений сельпо. Не 
учли они и в этом году горький 
опыт прошлых лет.

Многие овощехранилища райпот
ребсоюза требуют капитального и 
текущего ремонта. В селах Мазало- 
во, Новоалександровка (Новорожде- 
ственское сельпо), Турунтаево, Хал- 
деево (Турунтаевское сельпо), Су- 
хоречье и других к ремонту овоще
хранилищ еще не приступали.

В селе Мазалово, например, ово
щехранилище должно делаться за
ново. Но только на днях был рас
чищен котлован и подвезен лес.

В прошлом году в районные ор
ганизации поступали жалобы на 
то, что некоторые сельпо отказыва
лись принимать от колхозов карто
фель, ссылаясь на отсутствие ово
щехранилищ. Еще хуже может быть

бнстрвв текущей году, если 
исправить положение.

3. ОСЕНЬ НЕ ЗА ГОРАМИ
Большая нагрузка по переработ

ке картофеля падает на овбщесу- 
шильный завод. Значит, он-то дол
жен быть по-настоящему подготов
лен К новому заготовительному се
зону. Но, несмотря на то, что завод 
нахо;;ится рядом е райпотребсоюзом 
и руководители этих двух организа
ций тт. Чернов и Серебренников 
часто посещают друг друга, дела и 
тут идут не блестяще. К ремонту на 
заводе приступили месяц тому 
назад. Но за это время только очи
стили овощехранилища от мусора, 
начали проверку механизмов.

Штукатурят крайне медленно, к 
побелке, заливке полов цементом в 
производственном и крахмальном 
цехах еще не приступали. Ленточ
ный конвейер для подачи картофе
ля в цех не установлен.

Не начат ремонт дороги в заводу.
Как видно из приведенных при

меров, и здесь идет раскачка, хотя 
райпотребсоюз располагает доста
точным количеством транспорта, 
необходимыми средствами и рабочей 
силой. Дело во вредной привычке: 
откладывать все на последний мо
мент.

Время не терпит. С этим согла
шаются руководители райпотребсою
за и сушзавода, но с подготовкой 
материально-технической базы тя
нут.

4. «КАРТОФЕЛЬ МЫ 
ЗАКЛАДЫВАТЬ НЕ БУДЕМ»

В чем же причина затяжки с ре
монтом овощехранилищ? Доверен
ный правления Туганского рай
потребсоюза тов. Чернов и директор 
заготовительной конторы тов. Треть
яков отвечают: «А мы на длитель
ное хранение картофель нынче за
кладывать не будем». Райпотреб
союз намерен только заготовить 
картофель для собственных нужд и 
принять обязательные поставки 
картофеля для переработки на су
шильном заводе. А это значительно 
ниже установленного плана. Выхо
дит, руководители райпотребсоюза 
установленный им план — заго-t 
товить около 2.200 тонн картофеля 
и 200 тонн овощей — считают 
простой бумажкой и не намерены 
его выполнять.

Как же смотрят на это в обл
потребсоюзе? А его руководители 
сами помогают срывать этот план. 
Помогают тем. что не контролируют 
ход подготовки овощехранилищ, 
считая, видимо, заготовку картофе
ля и овощей второстепенным де
лом.

В. ЛИТВИНОВА,
Туганский район.

НА ИКСИНСКУЮ  ГЭС
73 студента Томского инженерно- i Чаинский район. Они примут уча- 

строительного института выехали стие в строительстве Иксинской 
на производственную практику в ' гидроэлектростанции.

МЕЛКИМИ БРИГАДАМИ
б е л ы й  я р . (По телефону).

Кузуровский лесопункт Нибегин- 
ского леспромхоза перешел на 
новую форму организации лесо
сечных работ — разработку лесо
сек мелкими комплексными 
бригадами. Такие бригады выпол
няют весь комплекс работ в лесо
секе.

При такой организации труда 
увеличилась выработка на спи
сочного рабочего.

Лучших результатов добились 
бригады №  1 и 3. где сменная 
выработка составила 1 3 0 — 140  
процентов нормы. Шофер 
автомашины ЗИС-5 И. Сирвидис 
на вывозке леса, бригада раз
грузчиков под руководством 
И. А. Акимова, бригада возчиков 
леса на лошадях (бригадир 
П. М. Юхна) выполняют по пол
торы нормы в смену.

Н. КОСТЫРБВ.

По следам неопубликованных писем
Редакция получила письмо о 

серьезных беспорядках на свино
ферме колхоза им. Кирова, Бак
чарского района.

Из Бакчарского райисполкома 
нам сообщили, что председателю 
колхоза тов. Мокробородову ука
зано на недостатки в руковод
стве свинофермой. Меры по на
ведению порядка приняты.

*.*
В одном из писем на имя ре

дакции сообщалось о хулиганстве 
супругов Никитиных, прожива
ющих в деревне Барнашово, Ту
ганского района.

Как нам сообщили из Туган
ского районного отдела милиция, 
факты, указанные в письме, под

твердились. Йикитвна серьезно 
предупреждена. Никитин привле
чен к уголовной ответственвостн.

V
Тов. Вершинин (г. Томск) напи

сал нам о том, что в некоторых 
магазинах Томского горпищетор- 
га не принимают порожнюю сте
клянную посуду.

Горпищеторг сообщил редак
ции, что по магазинам была про
ведена проверка правильности 
приема посуды. Результаты про
верки обсуждены на совещании 
директоров и заведующих мага
зинами. На виновных в отказе 
принимать посуду наложены ад
министративные взыскания.
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Иностранные отклики на VI Всемирный 
фестиваль молодежи и студентов в Москве

Иностранная печать широко ос
вещает открытие в Москве VI 
Всемирного фестиваля молодежи и 
студентов. Газеты публикуют от
четы своих корреспондентов, отме
чают исключительное радушие и 
гостеприимство жителей советской 
столицы.

С большим интересом следит за 
фестивалем общественность Гер
манской Демократической Респуб
лики. Газета •вНейес Дейчланд» в 
передовой статье «Дружба побеж
дает» пишет, что триумф идеи 
единства, объединения всех уси
лий для спасения мира, несмотря 
на различие в мировоззрении, в 
политических и религиозных 
взглядах, является первым вели
ким успехом, который можно от
метить уже в самом начале фести
валя. Газета выражает уверен
ность, что обе молодежные деле
гации — ГДР и Западной Герма
нии — покажут молодежи мира в 
Москве, что во всей Германии* по
стоянно растут силы мира и что 
победа будет на стороне прогрес
са. Газета «Трибюне» указывает.

что открытие фестиваля прошло в 
обстановке невиданного воодушев
ления. Как пишет «Юнге вельт». 
Московский фестиваль —  это 
крупнейший в истории молодеж
ный фестиваль, и он является как 
бы второй весной этого года.

Югославская газета «Полити
ка» отмечает, что никогда, даже 
во время торжественных парадов 
и праздников, Москва не выгляде
ла так, как в дни фестиваля. Весь 
город украшен флагами, цветы на 
каждом шагу, лозунги, плакаты, 
голуби мира. Отметив большое 
значение фестиваля, на который 
прибыло более 30 тысяч юношей 
и девушек, газета пишет,. что 
Москва как хороший хозяин ока- 
зывает гостеприимство посланцам 
всех народов.

Большинство копенгагенских га
зет опубликовало сообщение об от
крытии VI Всемирного фестиваля 
молодежи и студентов. Газета 
«Ланд ог фольк» подробно опи
сывает открытие фестиваля и тот 
горячий прием, который оказали 
москвичи его участникам. Излагая

речь Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Во
рошилова, газета подчеркивает 
его слова о том, что советский на
род не хочет войны. Газета <По- 
литикен», подробно описывая 
праздничное шествие, подчеркива
ет, что жители Москвы горячо 
приветствовали участников фести
валя— празднества, символом ко
торого является мир и дружба.

Широко распространенная фин
ляндская газета «Хельсингин са- 
номат» под заголовком: «Москов
ский молодежный фестиваль на
чался блестящими торжествами» 
опубликовала сообщение из Мо
сквы о начале фестиваля. Газета 
подчеркивает, что фестиваль от
крылся в торжественной обстанов
ке на стадионе имени В. И. Лени
на и что в шествии участвовали 
представители более 120 различ
ных стран мира. В Москве сейчас 
такая атмосфера международных 
торжеств, пишет газета, что ред
кая столица мира может сравнить
ся с ней.

(ТАСС).

/

,ЕШ,Е ОДИН КЛОЧЕК БУМАГИ В КИПЕ ВОКУМЕНТОВ 
ПО ГЕРМАНСКОМУ ВОПРОСУ*
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Народное предприя
тие «Электро-Аппа
рате-Верке» в Бер
лине — передовой за- 

Щ вод в столице Герман
ской Демократиче
ской Республики. На 
днях коллектив мон
тажников досрочно вы
полнил полугодовой 
план сборки электри
ческих выпрямите
лей. На заводе про
должается соревно
вание за выпуск про
дукции сверх плана.

На снимке: на одном 
из участков сборочно
го цеха. Бригадир 
Альфред Миксдорф (в 
центре), Бернхард 
Фридрих, Роберт Ла- 
уфф и Клаус Пенске 
за работой.
(Фотохроника ТАСС).

БОНН, 29  июля. (ТАСС). Се
годня в Западном Берлине под
писано заявление США, Англии, 
Франции и ФРГ о принципах сов
местной политики по воссоедине
нию Германии. Заявление подпи
сали министр иностранных дел 
ФРГ Врентано и послы трех за
падных держав в ФРГ.

Это совместное заявление уже 
за несколько дней до его появле
ния широко рекламировалось ор
ганами пропаганды западных дер
жав. Однако, как оказалось на 
поверку, оно не содержит ничего 
нового. Новый документ свиде
тельствует о том, что западные 
державы по-прежнему стоят на 
позиции, которая ведет лишь к 
закреплению раскола Германии и 
продолжению политики гонки 
вооружений.

В документе, состоящем из 12 
пунктов, снова говорится, что 
общегерманское правительство 
может быть создано только в ре
зультате так называемых свобод
ных выборов по всей Германии. 
Между тем общеизвестно, что 
при существующем ныне в ФРГ

Заявление западных 
держав по германскому 

вопросу
режиме реакции и подавлении 
прогрессивных партий и организа
ций не может быть речи о дейст
вительно свободных выборах. В 
заявлении не только ничего не го
ворится о роли самих немцев из 
обоих германских государств в де
ле воссоединения, но вообще ни 
словом не упоминается о сущест
вовании Германской Демократиче
ской Республики. Авторы доку
мента прямо выступают против 
«нейтрализации или демилитари
зации Германии». Западные дер
жавы пишут о выводе советских 
войск после воссоединения, при 
сохранении агрессивного Атланти
ческого блока и. следоватёльно. 
при сохранении войск западных 
держав на германской террито
рии.

В заявлении снова применяется 
старый маневр, направленный на 
то, чтобы отложить в долгий 
ящик и проблему воссоединения

Германии и вопрос о всеобщем 
разоружении. Так в заявлении 
декларируется, что «обширное 
соглашение о разоружении пред
полагает предварительное реше
ние вопроса о германском воссое
динении». Понимая неприемле
мость своих предложений по гер
манскому вопросу, представители 
западных держав хотят их исполь
зовать для срыва реальных совет
ских предложений в области 
разоружения.

Характерно, что многие запад
ногерманские газеты прямо писа
ли о заявлении западных держав 
еще до его подписания, как о 
пропагандистском маневре. Так, 
боннская газета «Генераль-анцей- 
гер» указывала, что заявление 
западных держав «явится еше 
одним клочком бумаги, который 
будет положен на высокую кипу 
германских документов». Эта же 
газета предполагает, что своим 
новым заявлением западные дер
жавы хотят ослабить впечатление 
от сообщения о предстоящей 
поездке в ГДР партийно-прави
тельственной делегации СССР.

Народ Омана дает отпор 
империалистической агрессии

Заявление представительства Омана в Каире
КАИР, 29 июля. (ТАСС); В 

представительстве имамата Оман 
в Каире вчера вечером состоялась 
пресс-конференция, на которой 
присутствовало много египетских 
и иностранных журналистов. Гла
ва представительства Мухаммед 
Эль-Харси выступил с заявлением 
об английской агрессии против 
Омана. Он заявил, что 24 июля 
английские военные самолеты 
совершили налеты на Оман и 
подвергли бомбардировке ряд го
родов. Эта агрессия, сказал он, 
имела целью запугать патриотиче
ские элементы и заставить их 
сдаться английскому империализ
му. Однако население Омана ока
зало захватчикам сопротивление.

В заявлении указывается, что 
«имамат Оман является незави
симой страной и на протяжении 
веков пользовался суверенитетом. 
Население Омана признает своим 
единственным законным правите
лем имама Галеба Бен-Али и от
вергает притязания султана Мас
ката на Оман. Жители Омана не 
имели и не имеют ничего общего 
с султаном Маската».

Султан Маската, говорится в 
заявлении, «является агентом ан
глийского империализма и служит 
орудием, которое империализм

использует для достижения своих 
корыстных целей».

Далее в заявлении указывает
ся, что народ Омана вступил в 
борьбу против империалистиче
ского господства, иностранного 
вмешательства и империалистиче
ских агентов внутри страны. Не
смотря на жестокие разрушения, 
которые причинила Оману своими 
бомбардировками английская 
авиация. патриотические силы 
оказывают империалистам стой
кое сопротивление. Народ и руко
водители Омана, подчеркивается 
в заявлении, полны решимости до 
конца отстаивать свою свободу и 
независимость.

Представитель имамата катего
рически опроверг измышления 
империалистической пропаганды, 
будто национальные силы Омана 
получают военную помощь из-за 
границы. Он заявил, что эти из
мышления распространяются с 
целью бросить тень на националь
ное революционное движение в 
Омане. Национальные силы Ома
на, сказал он. не получают ника
кой военной помощи из-за грани
цы. Примитивное и малочислен
ное оружие, которое используется 
в борьбе с врагом, произведено в 
самом Омане.

Варварские бомбардировки английской авиацией 
территории Омана

НЬЮ-ЙОРК. 29 июля. (ТАСС). 
Как передает корреспондент 
Юнайтед Пресс из Шарджи (до
говорный Оман), сегодня англий
ская авиация начала снова бомбар
дировать восставшие племена Ома
на. Реактивные истребители «Ве
ном» совершили ряд налетов на 
населенные пункты и районы кон
центраций отрядов восставших. В 
числе самолетов, бомбивших и об

стреливавших ракетными снаря
дами населенный пункт Биркат, 
находились реактивные истребите
ли эскадрильи английских военно- 
воздушных сил, переброшенные 
из Кении (Восточная Африка).

Корреспондент отмечает, что 
сегодняшние налеты были самы
ми сильными после того, как анг
лийская авиация начала бомбар
дировать территорию Омана.

Военные действия 
в Омане

БЕЙРУТ, 29 июля. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Телеграф», 
вббетавщйе племена Омана откло
нили ультиматум Англин о пре
кращении военных действий и от
казались сложить оружие. Газета 
.указывает,, что повстанцы продол
жают наступательные операции 
против войск султана Маската, 
поддерживаемых англичанами. 
Севернее Назвы происходят оже
сточенные бои.

Как передает бейрутское радио, 
повстанцы, окружили английские 
подразделения в Омане. В пере
даче отмечается, что некоторые 
подразделения войск султана Мас
ката перешли на сторону восстав
ших племен.

За G48T жизненных интересов 
трудящихся Франции!

ПАРИЖ, 29  июля. (ТАСС). 
Демократическая печать с беспо
койством комментирует выступле
ние министра финансов Феликса 
Гайяра о проекте бюджета на бу
дущий год, расценивая его как 
план дальнейшего наступления на 
жизненный уровень трудящихся 
Франции.

Выступая вчера с речью в го
роде Бэнь-Сент-Радегонд (депар
тамент Шаранта), министр объя
вил о своем намерении отменить 
всякие субсидии, выделяемые го
сударством в целях предотвраще
ния роста цен на некоторые про
дукты питания и товары широко
го потребления. Гайяр сообщил 
также, что правительство не на
мерено увеличивать заработную 
плату трудящимся.

Газеты отмечают, что осущест
вление таких мер неизбежно при
ведет к росту цен на хлеб, сахар 
и другие продукты питания, а 
также' к увеличению тарифов на 
железнодорожные перевозки, по
скольку железнодорожный тоанс- 
порт субсидируется по линии го
сударственного бюджета.

З а б а с т о в к а  р а б о ч и х  
л о н д о н с к и х  р ы н к о в

ЛОНДОН, 29 июля. (ТАСС), j 
Сегодня началась третья неделя 
забастовки рабочих фруктовых и 
овощных рынков Лондона. !

В конце недели ра^чие прове-1 
ли ряд собраний, на которых вы- | 
разили решимость продолжать | 
забастовку, пока предпринимате- | 
ли не откажутся от новых уело- j 
ВИЙ работы, которые они пыта- ' 
ются навязать и которые повле
кут за собой сокращение заработ
ной платы.

С самого начала забастовки 
работники рынков проводят ак
тивное пикетирование. Произо
шел ряд столкновений между

пикетами и полицией в то время, 
когда колонны грузовиков, ок
руженные полицейской охраной, 
с водителями - штрейкбрехерами 
пытались силой проложить себе 
путь через линии пикетов. Поли
ция арестовала ряд бастующих. 
Однако участники забастовки
полны решимости продолжать
борьбу.

Докеры Лондона, Саутгемптона 
и других портов Англии в знак 
солидарности с бастующими отка
зываются грузить товары, пред
назначенные для охваченных за
бастовкой лондонских рьшков.

Агрессивные действия Англии 
против Йемена

ЛОНДОН, 30 июля. (ТАСС). 
Поверенный в делах Йемена в̂ 
Англии заявил сегодня англий
скому правительству протест про
тив агрессивного акта, выразив
шегося в том. что четыре англий
ских реактивных самолета в те

чение трех часов подвергали бом
бардировке пост Шукейр. Он пот
ребовал, «чтобы английское пра
вительство твердо придержива
лось заключенных соглашений и 
прекратило в будущем такие про
вокационные действия».

В Западной Германии потворствуют 
бывшим эсэсовцам

БОНН, 29 июля. (ТАСС). В За
падной Германии активизируются 
реваншистские силы, что находит 
свое выражение прежде всего в 
участившихся за последнее время 
встречах бывших эсэсовцев. Как 
явствует из сообщений 'газеты 
«Франкфуртер Альгемейне», в 
конце прошлой недели в Карлбур- 
ге-на-Майне состоялось сборише 
3 тысяч эсэсовцев. Характерно, | 
что западногерманские власти [ 
предприняли все меры, чтобы это 
сборище прошло «спокойно и без 
помех». Для охраны участников 
встречи были выделены усиленные 
наряды полиции. Демонстрация 
эсэсовцев, пишет газета, была тор
жественно обставлена. Она прохо-

дила под звуки фанфар. Перед 
собравшимися выступил бывший 
генерал войск СС и одан из гла
варей гитлеровской молодежной 
организации «Гитлерюгенд» Курт 
Мейер. Он оправдывал деятель
ность эсэсовских банд во время 
второй мировой войны. Сборища 
эсэсовцев вызывают резкий про
тест общественности Западной 
Германии и других европейских 
стран. На одной из демонстраций 
протеста профессор университета 
в Вюрцбурге Раухут заявил, что 
«эсэсовские встречи были бы 
вообще немыслимы, если бы на 
высоких постах в Федеративной 
Республике сегодня снова не си
дели нацистские бонзы».

ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ В МЕКСИКЕ
НЬЮ-ЙОРК, 29 июля. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Юнайтед 
Пресс, вчера в Мексике произош
ло самое сильное землетрясение, 
которое когда-либо наблюдалось в 
стране за последние 46 лет. 
Сильные толчки отмечались в го
родах Мехико, Акапулько, Чиль- 
пансинго и др. Погибли десятки

людей, свыше 600 человек ране
но, тысячи людей остались без 
крова. В гор. Мехико, сильно по
страдавшем от землетрясения, 
были полностью разрушены четы
рехэтажный жилой дом и другие 
помещения, сильно поврежден 
большой отель. Произошло много 
пожаров.

Извешение
31 июля для поступающих в 

вузы состоятся лекции-консульта
ции:

В областном лектории в 9 ча
сов — «Оптика», в 12 часов — 
«Задачи геометрии с тригономет
рией», в 15 часов — «Тригоно
метрические тождества и уравне
ния», в ,17 часов и в 21 час 30  
минут — «Мертвые души» Н. В.

Гоголя», в 19 часов — «Требо
вания к сочинению на экзаме
нах».

В Доме культуры ТЭМЗа 
(проспект имени Тимирязева, 28) 
в 9 часов — «Решение задач 
геометрии с тригонометрией», в 
11 часов — «Советская литера
тура в борьбе за мир», в 13 ча
сов — обзорная лекция по фран
цузскому языку.

На первенство профсоюзов
Областные финальные соревно

вания физкультурных коллекти
вов профсоюзов закончились 
победой первой команды Вокзаль
ного района, набравшей 12.892  
очка. На второе место вышли 
физкультурники Красноярского 
леспромхоза, на третье — вторая 
команда Вокзального района, по
следующие места заняли коллек
тивы завода режущих инструмен
тов и электромеханического заво
да.

В тройном прыжке у мужчин 
первым был Бирюлин (Красно
ярский леспромхоз) — 12 метров 
08  сантиметров, он же первенст
вовал в прыжках в высоту — 
170 сантиметров.

Бег на 5 .000  метров выиграл 
Нургалеев (Вокзальный район) со 
временем 15 минут 35 .6  секунды.

У женщин первое место в 
прыжках в длину заняла Смирна 
ва (Томский горпищеторг) — 4,26  
метра.

Зорин (Вокзальный район) даль
ше всех — на 52 метра 48  сан

тиметров— метнул копье. В мета
нии диска Л5̂ шие результаты 
показал представитель Вокзально
го района Рапи — 32 метра 85  
сантиметров, а в метании молота 
первое место занял Волков из 
Красноярского леспромхоза
(40,35 метра).

В беге на 110 метров с барье
рами первым пришел к финишу 
Жуков из Асиновского лесопере
валочного комбината. Его время 
21,6  секунды. У женщин в беге 
на 80  метров с барьерами первой 
была Губина (Вокзальный район) 
со временем 14,2 секунды.

В толкании ядра у женщин 
первое место заняла Благовесто- 
ва (11,95 метра), второй была 
Ермакова (Вокзальный район) — 
8 метров 57 сантиметров.

Филатова (Вокзальный район) 
лучше других пробежала дистан
цию .в 800  метров (2 минуты 
29,5  секунды). В беге на 200  
метров у мужчин показал луч
шее время Гурьянов (23,9 секун
ды). '

Эстафету (4X 100 метров) как у 
мужчин, так и у женщин выиг
рали спортсмены Вокзального 
района. Время мужской команды 
— 46,2  секунды, а женской — 
56 секунд.

Команда - победительница была 
награждена переходящим кубком и 
грамотой облсовпрофа. за второе 
место был выдан вымпел и гра
мота облсовпрофа.

Спортсменам, занявшим первые 
места, присуждены звания чемпио
нов и выданы грамоты областно
го совета профсоюзов.

Томские
баскетболистки—на 

третьем месте
В г. Иванове закончились со

ревнования на первенство РСФСР 
по баскетболу среди женских 
команд.

В финале . томская женская 
команда заняла третье место.

По сообщению Томского гидро- 
метбюро, 31 июля по области 
ожидается переменная облачность, 
местами дождь, ветер переменных 
направлений, 5 — 10 метров в се
кунду, температура воздуха 18— 
23 г|эадуса тепла.

С 31 июля по 6 августа —

ПОГОДА
облачно, с прояснениями, време
нами дождь, местами грозы, ветер 
преимущественно юго-западный. 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью 7 — 12 граду
сов тепла, днем— 17— 22 градуса 
тепла.

Реняитоо В. Д КУЗЬМИЧЕВ.

10 стройучастку треста 
«Томсктрансстрой» требуются: 
каменщики, плотники, столяры, 
землекопы, маляры, разнорабочие 
(мужчины и женщины).

Обращаться: г. Томск. ул. 
Нижнелуговая. 20. 3 — 2

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» требуются: за
ведующий сырьевым складом, за
ведующий складом готовой про
дукции, кочегары, подкатчики и 
плотники.

Обращаться: г. Томск, ул. Си
бирская, 5. отдел кадров.

2 — 1

Заводу «Томкабель» требуют
ся: опытный юрист, заведующий 
гаражом и рабочие в цехи (муж
чины).

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 46. 2 — 2

Томскому хлебокомбинату тре
буются- кочегары, печник, убор
щицы и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки. 14.

Кинотеатр имени М. Горького
С 31 июля — новый художест

венный фильм «Честь семьи». 
Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4  
5-45, 7-30. 9-15, 11.

Зал кивохроняки 
31 июля — документальный 

фильм «Наши олимпийцы» (побе
дители XVI Олимпийских игр в 
Мельбурне). Сеансы: 10, 11-10.
12-20 1-30 2-40. 3-50 5. 6-10,
7- 20, 8-30, 9-40, 10-50.

С 1 августа — документальный 
фильм «Анаконда». Сеансы: 10, 
11-30, 1, 2-30. 4. 5-30, 6. 7-30,
9, 10-30.

Клуб имени Сталина.
31 июля — «Повесть о первой 

любви». Сеансы: 3. 4-45. 6-30,
8- 15. 10 Для детей — «Старик 
Хоттабыч». Сеансы; 11. 1.

Кинотеатр городского сада 
31 июля и 1 августа — «Сын 

рыбака». Сеансы: 12, 2. 4 . 6, 8,
10.

Т о м с к а я  с т у д и я

Четверг, I  августа
19.00. Передача «Сибиряки — 

участники Всемирного фестива
ля». 19.30. Выступление артист
ки Руденко и солиста румынско
го народного оркестра Мислу Ви- 
шан. 19.45. Телевизионный жур
нал «Для вас, женщины». 20.15. 
Киноочерк «Маленькая история». 
20.25. Художественный фильм 
«Искатели». (Детям до 16 лет 
фильм смотреть не разрешается).

Томскому городскому отделу 
«Союзпечати» для продажи газет 
и журналов на заводах и фабри
ках, в учреждениях, учебных за
ведениях. в домах отдыха и на 
улицах города нужны внештат
ные киоскеры.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 1. 2 — 1

I

Томская областная контора кинопроката
выпускает на экраны кинотеатров 

г. Томска киноповесть

Ч Е С Т Ь  С Е Л Л Ь Ш
Авторы сценария: Г, Мухтаров, Н. Кладо.

Операторы; С. Галадж, Д. Непесов. 
Композиторы: В. Мухагов, А. Холминов.

В р о л я х :
Байрзм—А. Карлиев, Аллан—А. Кульмамедов,

Вике—С. Мурадова и др.
Производство Ашхабадской киностудии. Выпуск 1957 г.

ОТКРЫТИЕ МОСКОВСКОГО ПЕРЕДВИЖНОГО
ГКПРП Щ М 2 Р  1C ж
и  п и  г  и на территории городского сада.
— Следите за рекламой.

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН!
Новосибирская база „Посылторга" имеет 
широкий ассортимент промышленных 
товаров, которые высылает почтовыми 
посылками по заказам граждан (в стои
мость включены все расходы по упа

ковке и пересылке).
РАДИОПРИЕМНИК «РОДИНА-52» с комплектом 
питания и антенной №  1 — 5 7 1-0 0  ,
РАДИОПРИЕМНИК б а т а р е й н ы й  «ИСКРА» 
с комплектом питания и антенной №  1 — 344-00
РАДИОПРИЕМНИК «НОВЬ» батарейный, в 
комплекте с батареями и антенной №  1 , ■— 3 4 1 -0 0
БАТАРЕИ ПИТАНИЯ к радиоприемникам 
«Родина-52», «Искра», «Новь» ■— 119-00
МЯСОРУБКИ УНИВЕРСАЛЬНЫЕ с 4-мя сменными 
ножами — 60-00
ПРИМУС ЛАТУННЫЙ — 61-00
ОПРЫСКИВАТЕЛЬ САДОВЫЙ РАНЦЕВЫЙ — 284-00
ГАРМОНИИ 6-планки, с футляром, производства 
Шуйской фабрики — 572-00
ГАРМОНИИ 4-планки, без футляра, производства 
Тульской фабрики — 441-00
ОДЕЯЛА ВАТНЫЕ, 2-спальные, верх — сатин, 
подкладка — ситец, I сложности — 180-00

II сложности ■— 192-00
ОДЕЯЛА ВАТНЫЕ, полутораспальные, верх — 

сатин, подкладка — ситец, I сложности
II сложности

ОДЕЯЛА ПОЛУШЕРСТЯНЫЕ ВОРСОВЫЕ.
гладкокрашеные, цветные, с каймой, размер 
134X 200  см.

ОДЕЯЛА ХЛОПЧАТОБУМАЖНЫЕ байковые, 
гладкокрашеные, с каймой, размер 

135X 195 см.
ОДЕЯЛА ХЛОПЧАТОБУМАЖНЫЕ байковые, 
жаккардовые, цветные, размер 125X 125  см 
ОДЕЯЛА ХЛОПЧАТОБУМАЖНЫЕ байковые, 
детские, гладкокрашеные, размер 9 0 X 114  см.
БЕЛЬЕ МУЖСКОЕ трикотажное хлопчатобумажное, 
гладкокрашеное, размер от 42 до 57 от 53-(Ю

до 64-80
СОРОЧКИ МУЖСКИЕ ВЕРХНИЕ хлопчатобумажные
трикотажные, гладкокрашеные, размер
от 42 до 57 от 39-00

ДО 45-90
ПАНТАЛОНЫ ЖЕНСКИЕ хлопчатобумажные, от 18-30  
цветные, размер от 42 до 57 до 22-30
Кроме перечисленных товаров, имеется широкий астортимент 

других товаров, с которым можно ознакомиться по прейскуранту 
«Посылторга», имеющемуся в каждом почтовом отделении.

Чтобы сделать заказ, необходимо переслать почтовым перево
дом в адрес базы полную стоимость товара, на талоне почтового 
перевода указать фамилию, имя, отчество и подробный адрес за
казчика, а на обороте талона — наименование заказываемого товач  ̂
ра. количество и цену.

Заказы-переводы шлите по адресу: город Новосибирск,
ул. Степана Разина, 52 /1  — новосибирская база «Посылторга».

п о л ь з у й т е с ь  УСЛУГАМИ посылочной ТОРГОВЛИ! 
т р е б у й т е  НАШ ПРЕЙСКУРАНТ В КАЖДОМ ПОЧТОВОМ 
ОТДЕЛЕНИИ!

— 15G-00
— 160-00

138-00

— 80-00

— 91-50

— 37-50

Томскш1уэлектромеханическо-
му заводу имени В. В. Вахруше- 
ва требуются: печники, каменщи
ки, плотники и разнорабшше. 
Одинокие обеспечиваются общ^  
житием, семейные в течение 4 
месяцев — жилплощадью.

Обращаться; г. Томск, про
спект имени Тимирязева. 30, от
дел кадров. 4 — 3

Томской областной конторе 
«Союзплодотара» требуются: для 
работы в г. Томске — старший 
товаровед, на станции Итатка — 
старший бухгалтер на самостоя
тельный баланс, на 31 километр 
Томской железной дороги — ме
ханик на локомобиль «Р-Д»* 

Обращаться; г. Томск, ул. Нов
городская, 17. 3 — 3

Томскому областному управле
нию Министерства связи требует
ся машинистка.

Обращаться: г. Томск, ул. Кры
лова, 21, комната 5.

Электросетям «Томскэнерго» 
требуются: инженеры-электрики
и техники-электрики для работы в 
службе релейной защиты, автома
тики и измерений. Здесь же тре
буются шофер на автокран и 
электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 4. отдел кадров.

Западно-Сибирскому отделению 
«Геолстромтреста» требуются; 
геологи, шофер, рабочий склада, 
чертежник и машинистка на сдель
ную работу.

Обращаться: г. Томск, пере
улок Нахановича, 12.

Редакции газеты «Краснее 
Знамя» требуются уборщицы.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина. 13.

Клубу шпалопропиточного за
вода требуются киномеханик и 
аккомпаниатор.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники, ул. Трудовая, 20. 
телефон 39-38.

Гр-н Козулин Александр Иоси
фович, проживающий в г. Томске, 
ул. Татарская, 1, кв. 12, возбуж
дает делр о расторжении брака 
с гр-кой Кривошеиной Ульяной 
Алексеевной, проживающей в 
г. Томске, ул. Октябрьская, 16, 
кв. 5-а.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 2-го участка 
Вокзального района г. Томска.

Гр-ка Лысенок Мария Павлов
на, проживающая в г. Томске, 
ул. Усова. 9 кв. 1. возбуждает 
дело о расторжении брака с 
гр-ном Лысенок Владимиром Да
ниловичем проживающим в Том
ской области, Туганский район, 
Песоченский сельсовет. деревня 
Виленка.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде Туганского райо
на.

"t

Гр-н Учайкин Анатолий Влади
мирович, проживающий в г. Том
ске, переулок Мичурина, 26. воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Учайкиной Валенти
ной Андреевной, проживающей в 
г. Томске, Северный городок. /  
корпус 1, кв. 32.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Вок
зального района г. Томска.

т
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